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Совершенствовать работу 
партийного аппарата

В первичных партийных организациях в 
эти дни проходят отчетно-выборные собра
ния. Они свидетельствуют о растущей ак
тивности коммунистов, повышении их тре
бовательности к руководящим органам. 
Огонь критики члены партии направляют 
против таких методов работы партийного

По Советскому Союзу
Прибытие в Ташкент Премьер-Министра 

Бирманского Союза У Ну

гаее время обеспечить более высокую про
изводительность на этом крупнейшем пред- ! 
приятии Кутаиси? К сожалению, секретарь 
горкома т. Рухадзе об этом ничего не пи- 1 
шет. В своем ответе он утверждает, что 
работники аппарата горкома стали чаще \ 

бывать на предприятиях. Но, как пзве- I

дела не по-” н;с1\0ТОГ ^ н “ т ь 05аГрвиГ„ы1 !СТН0' 0Д" И“  ™ ЬЮ Ра»»™ -
парторганизаций, усиливать организатор
скую и политическую работу в массах.

Требование коммунистов —  повысить 
уровень руководства —  ко многому обя
зывает все звенья партийного аппарата.

Один из самых нетерпимых недостатков 
в деятельности партийного аппарата за
ключается в том, что его работники порой 
сосредоточивают внимание не на конкрет
ном живом деле, а на составлении много
численных резолюций, справок и отчетов.
ЦК КПСС в своем постановлении л О  серь
езных недостатках в работе партийного и

ков горкома на производстве 
правишь.

О качестве руководства судят не по на
мерениям руководителей, не по числу 
проводимых ими мероприятий, а по тому, 
как практически организовано дело, како
вы реальные успехи.

Занимаясь вопросами хозяйства и куль
турного строительства, партийные работ
ники должны действовать через соответ
ствующие кадры, воспитывая и контроли
руя их. Воспитание и контроль являются 
той областью работы, которую призваны 
вести работники

рая подменяет 
работу бумаготворчеством.

государственного аппарата» осудил эту по- ; ибо никакие хозяйственные успехи н е п о 
рочную, бюрократическую практику, кото-| гут быть длительными, если они не под- 

деловую организаторскую крепляются политической работой в мас- 
>рчеством. сах. Запущенность политической работы

К чему приводит такая практика, видно! на Кутаисском автозаводе и является 
из следующего примера. В июле нынеш-1 основной причиной его глубокого отстава- 
него года на заседании бюро Калинин-; ния. А причина этой запущенности коре- 
ского райкома партии г. Тбилиси был I нится в том, что в аппарате Кутаисского 
обсужден вопрос о рассмотрении жалоб; горкома не привыкли работать с людьми, 
трудящихся в Министерстве торговли 
Грузинской ССР. Бюро райкома вскры
ло серьезные недостатки в этом де
ле и отметило, что парторганизация ми
нистерства не уделяла должного внимания

Монтаж воздушных распределителей 
электростанции на строительстве Ин- 
гулецкой оросительной системы (Н и 
колаевская область).

Фото Б. Умбраса.
Фотохроника ТАСС .

ТАШКЕНТ, 20. (ТАСС). Сегодня в Со
ветский Союз по приглашению Советско
го правительства с визитом доброй воли 
прибыли Премьер-Министр Бирманского 
Союза У Ну и сопровождающие его лица.

На аэродроме подняты государственные 
флаги Бирманского Союза. СССР и Узбек
ской ССР. Для встречи бирманских гостей 
сюда собрались многочисленные предста
вители трудящихся, советских и общест
венных организаций. Среди встречаю
щих —  заместитель Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР Ш. Р. Ра
шидов, Председатель Совета Министров 
Узбекской ССР Н. А. Мухитдинов, Предсе
датель Верховного Совета Узбекской ССР 
С. К. Камалов, члены Президиума Верхов
ного Совета республики А. И. Ниязов и 
Р. Е. Мельников, заместитель Председтге-

душные корабли. Из самолетов выходят 
Премьер Министр Бирманского Союза 
У Ну, его супруга До Мья И, полковник 
Аунг Джи и другие лица, сопровождаю
щие Премьер-Министра.

Звучат Государственные гимны Бирман
ского Союза, СССР, Узбекской ССР. Пио
неры преподносят гостям букеты цветов.

Председатель Совета Министров Узбек
ской ССР Н. А. Мухитдинов горячо при
ветствует главу Правительства Бирман
ского Союза.

Премьер-Министр У Ну в ответном сло
ве заявил:

—  Я очень давно хотел посетить Со
ветский Союз. И вот теперь моя мечта 
сбылась. Ташкент —  первый город в Со
ветском Союзе, который я посетил. Я.

ля Совета Министров и министр иностран-!^ег,НЬ бл*г®*аРен вс®м ва* и Премьер-Ми-
и и нистру Узбекской Республики Мухитди-ных дел Узбекской ССР Г. С. Султанов. 

Чрезвычайный в Полномочный Посол СССР 
в Бирманском Союзе А. Д. Щиборин, за
местители Председателя Совета Министров 
Узбекской ССР А. Н. Рудин и Я. С. На- 
сриддинова, заведующий Протокольным 
отделом Министерства иностранных дел 
СССР Ф. Ф. Молочков, министры Узбек-

организовывать их на борьбу за проведе
ние в жизнь решений партии и правитель
ства. Работники горкома, бывая на пред
приятиях. редко беседуют с рабочими, не 
выступают перед ними с политическими 

жалобам^ и заявлениям трудящихся. Реше- ! Докладами. Вся деятельность работников
1 аппарата направлена главным образом на 
сбор фактов для вынесения разного рода 
решений.

нием райкома предусматривался целый ряд 
мер, осуществив которые партийная орга
низация министерства смогла бы упорядо
чить дело рассмотрения заявлений и жалоб.
Но решение райкома более ,вух месяцев „ . Е й , ™  Г ™  б” \  хорТ “
оставалось неизвестным коммунистам ми-1—- ___  - Р1К0В0дителем' наД° приобре-
нистерства. Положение дел с жалобами и сти немало политического и жизненного 

опыта. Между тем работники аппаратов 
некоторых партийных комитетов подчас

г б= = Т а н и Г й  Т Й Й

заявлениями здесь не улучшилось. После 
того, как было принято решение, никто из

в парторганизацию министерства и не по
мог организовать его исполнение. Подоб
ные примеры можно привести и из прак
тики других партийных комитетов. Они 
свидетельствуют о том, что подлинная 
борьба за улучшение деятельности пар
тийного аппарата во многих местах ещт 
не развернута по-настоящему.

Партийный работник —  это прежде 
всего организатор, человек действия, энер
гичный боец за претворение в жизнь по
литики партии. Если он вскрыл ошибки, 
упущения,— должен помочь исправить их, 
подсказать пути исправления недостатков, 
на деле добиться ощутимых результатов. 
В. И. Ленин учил, что весь смысл провер
ки не столько в том, чтобы «ловить» и 
«изобличать», сколько в том, чтобы во
время и умело поправить.

Повышать организаторскую роль пар
тийного аппарата— это значит уметь прак
тически налаживать дело, работать с людь
ми, направлять работников, помогать им 
и контролировать, как они выполняют 
партийные решения. Такого умения как 
раз и не хватает работникам промышлен
но-транспортного отдела Кутаисского гор
кома партии. Недавно «Заря Востока» 
опубликовала корреспонденцию, в которой 
критиковался неправильный, поверхност
ный стиль руководства горкома промыш
ленностью. Секретарь Кутаисского -горко
ма партии т. Рухадзе ответил редакции, 
что «для изжития указанных недостатков 
проводится ряд мероприятий». Однако пе
речисление этих мероприятий, состоящих, 
главным образом, из проведенных собра
ний и совещаний, не говорит о том, что 
горком действительно перестраивает свою 
работу по руководству промышленностью. 
Не случайно на цеховых партийных со
браниях Кутаисского автозавода коммуни
сты справедливо критикуют горком пар
тии за то, что его организаторская рабо
та на заводе и помощь первичной парт
организации не видны.

Как известно, коллектив Кутаисского 
автозавода разработал проект шестого пя
тилетнего плана, по которому уже в буду
щем году резко возрастет производство ав
томобилей. Что же практически сделано 
горкомом для того, чтобы уже в бдижай-

нову за теплый прием, который вы оказа
ли мне и моим спутникам.

Мы выражаем уверенность в том, что 
вместе с вами будем бороться за мир и 
добьемся в этом успеха'.

Над полем аэродрома звучат возгласы: 
«Да здравствует дружба народов Бирмы и 
Советского Союза!», «Да здравствует мир 
во всем мире!».

Гости и встречающие их официальные 
лица на автомашинах направляются в го
род. На всем пути их следования тысячи 
ташкентцев горячо приветствуют главу

силеостровского районов города, в кадхо-1 ^ л и к о Т р е т ^ и и ^  ч^ рмаНсаого протянны™ п о л о тг а щ Г Т ’ н а д та м * *н а
“ ------------  ---  ' Р ■ русском, узбекском и бирманском языках:

...В 13 часов 05 минут по местному «Привет Премьер-Министру У Ну!», «До- 
времени приземляются серебристые воз-

Петербургские крестьяне в годы с с с рсЛ ;р = с ^ 1 Т 6Г Коас°осТ  
первой русской революции а также другие официальные лица;

Гостей прибыли встретить Чрезвычай-
ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). 18 октября на ря-;ный и Полномочный Посол Бирманского 

де предприятий Невского, Кировского, Ва- Союза в СССР У Монг Он и Чрезвычай-

такой работник инструктировать, напри
мер, секретаря первичной партийной орга
низации, если сам он не имеет опыта ни
зовой работы и не изучает его?

Не случайно на состоявшихся в респуО 
лике пленумах райкомов и горкомов пар
тии, собраниях партийного актива и про
ходящих сейчас отчетно-выборных собра
ниях коммунисты справедливо критикуют 
отдельных работников партийного аппа
рата за то, что они работают лишь как 
сигнализаторы, как составители всевоз
можных справок и проектов решений, а не 
как люди, умеющие на месте разобраться в 
обстановке и добиться исправления недо
статков.

Партийная работа подчинена одной за
даче —  осуществлению политики партии. 
Но нет политики в отрыве от хозяйства, 
как не может быть успешной хозяйствен
ной работы в отрыве от политической. Ме
жду тем в ряде партийных комитетов 
имеет место такая практика, когда работ
ники промышленно-транспортных отделов, 
бывая на производстве, сторонятся вопро
сов внутрипартийной работы, не интересу
ются деятельностью партийных групп, а 
работники орготделов, наоборот, не интере
суются такими вопросами, как борьба пар
тийной организации за технический про
гресс. Каждый работник партийного аппа
рата, независимо от того, сотрудником ка
кого отдела он состоит, обязан хорошо раз
бираться в вопросах хозяйства и отлично 
знать политическую работу. Секретари 
партийных комитетов должны повседневно 
заботиться о повышении квалификации ра
ботников, умело воспитывать их. Стиль ра
боты аппарата во многом зависит от его 
руководителя, который должен подавать 
личный пример.

Июльский Пленум ЦК КПСС потребовал 
поднять уровень партийного руководства 
промышленностью. В неустанном совершен
ствовании всей организаторской работы—  
залог успешного решения партийными ор
ганизациями республики поставленных пе
ред ними больших и ответственных задач 
коммунистического строительства.

зах Л у же ко го, Новоладожского районов 
состоялись доклады, лекции, беседы аги
таторов, посвященные крестьянскому дви
жению в годы первой русской революции.

Пропагандисты и агитаторы рассказы
вали об историческом значении решений 
I I I  съезда партии, выработавшего кон
кретную программу по руководству кре
стьянским движением, о событиях, раз
вернувшихся 50 лет назад в Петербург
ской губернии. После съезда партии Пе
тербургский комитет РСДРП усилил работу 
среди крестьян, призывая их объедшшть- 
ся и энергичнее поддержать выступления 
пролетариата.

Огромное революционизирующее влия
ние на крестьян оказывали рабочие. 
Осенью 1905 года путиловцы писали: 
«Мы, рабочие путиловского завода, шлем 
товарищеский привет крестьянам, а на
ших братьев —  пролетариев деревни мы 
зовем объединиться с нами под знаменем 
РСДРП, в рядах которой пролетариат го
рода и деревни рука об руку пойдет в 
борьбе за социализм».

Особенно широкий размах крестьянское 
движение получило в Лужском, Ямбург- 
ском, Петергофском, Новоладожском и дру
гих уездах Петербургской губернии. В ря
де мест произошли забастовки сельскохо
зяйственных рабочих. В деревнях проходи
ли собрания, крестьяне выступали с поли
тическими требованиями. Повсеместно кре
стьяне выражали глубокое недовольство 
политикой царского правительства.

Революционной борьбе крестьянства в 
1905— 1907 гг. посвящены многие экс
понаты большой выставки, размещенной 
в залах Зимнего дворца. В эти дни значи
тельно усилился поток экскурсантов. 
Выставку посетили большие группы 
трудящихся заводов «Электросила» имени 
С. М. Кирова, фабрики имени Петра Але
ксеева, завода «Металлист» и других 
предприятий и учреждений.

бро пожаловать!».

о

Каховская ГЭС дала промышленный ток
НОВАЯ КАХОВКА. (ТАСС). Большую] Досрочному завершению работ способ- 

производственную победу одержал кол-; ствует высокая активность коллектива, 
лектив строителей Каховской ГЭС —  На стройке вырос многочисленный отряд 
18 октября, на год раньше срока, пущен новаторов. Бульдозеристы Иван, Николай 
первый гидроагрегат. Станция включена в и Петр Мастеровы первыми применили 
объединенную энергетическую систему, в групповой метод работы бульдозеров. Бе- 
которую входят Днепровская имени Ленина ’тонщики бригады Серафима Никулина 
и Цимлянская ГЭС. На покоренном Дне- укладывают бетон крупными блоками.

Бригады монтажников Григория Клентуха 
и Григория Галушко применили узловой 

пло- метод сборки агрегатов.
Все работы на пусковых объектах ве

дутся по совмещенному графику. Это по
зволило шлюз, на котором еще идут отде
лочные работы, сдать во временную экс
плуатацию. Через его камеру уже пропу
щено более шести тысяч судов.

Величественна панорама нового гидро
узла. На двести километров —  до Запо
рожья разливается Каховское море. На 
его берегах строятся пять портов. Скоро 

низмы и приборы, изготовленные рабочи-! заработают насосные станции Ингулецкой

пре воздвигнуты грандиозные гидротехни
ческие сооружения: шлюз, гидроэлектро
станция, водосливная и земляная 
тины.

В беседе с корреспондентом ТАСС на
чальник «Днепростроя» тов. С. Н. Ан
дрианов рассказал:

—  Пуск Каховской гидроэлектростан
ции —  это праздник всего советского на
рода. Сотни предприятий страны снабжа
ют стройку машинами, оборудованием, 
строительными материалами. В  здании 
гидроэлектростанции установлены меха-

Брянская область. В  городе Бежице 
«построен новый 71-квартирный дом 
брянских паровозостронтелей.

Фото И. Рабиновича.
Фотохроника ТА С С .

ми Москвы, Ленинграда, Харькова, Урала, 
Сибири, Средней Азии.

Соревнуясь за достойную встречу XX 
съезда КПСС, гидростроители до конца 
года сдадут в эксплуатацию еще три тур
бины. Досрочный ввод станции в строй 
позволит дополнительно выработать бо
лее полумиллиарда киловатт-часов элек
троэнергии. Такого количества ее доста
точно для того, чтобы выдать на-гора 
75 миллионов тонн угля.

и Краснознаменской оросительных си
стем, которые оросят сотни тысяч гекта
ров засушливых земель.

Строители и монтажники борются за то, 
чтобы в первом полугодии 1956 года за
вершить сооружение всех объектов гидро
узла. Каховская ГЭС открывает большие 
возможности для еще более быстрого подъ
ема народного хозяйства юга Украины. 
Это новый крупный успех советского на
рода в строительстве коммунизма.

В Союзе писателей СССР
19 октября под председательством

В. Н. Ажаева состоялось заседание секре
тариата правления Союза писателей 
СССР. Обсуждались организационные во
просы.

В  декабре этого года в Москве откроет
ся декада литературы и искусства Лат
вийской ССР.

Намечено созвать в конце года пленум 
правления Союза писателей СССР сов

местно с участниками всесоюзного сове
щания молодых писателей.

В связи с исполняющимся в феврале 
1956 года 75-летием со дня смерти 
Ф. М. Достоевского решено образовать 
комиссию по проведению памятной даты.

Секретариат также утвердил план ме
роприятий, связанных с 75-летием со 
дня рождения А. Блока. (ТАСС).

Д е к а д а  туркм енской литературы  
и искусства в М оскве

В течение первых трех дней декады 
туркменской литературы й искусства пе
ред москвичами выступали с творческим 
отчетом писатели, артисты, музыканты. 
17 октября общественность столицы впер
вые встретилась с художниками Туркме
нии на открывшейся в залах Академии 
художеств СССР выставке изобразитель
ного искусства и народного творчества 
Туркменской ССР.

На открытии выставки от имени Ми
нистерства культуры СССР туркменских 
художников приветствовал первый заме
ститель министра культуры СССР С. В. 
Кафтанов, с речами выступили министр 
культуры Туркменской ССР К. М. Кулиев, 
президент Академии художеств СССР 
А. М. Герасимов, народный художник 
РСФСР В. И. Ефанов.

В Союзе писателей СССР 17 октября 
открылась творческая дискуссия. Лите
ратурный критик А. Кекилов сделал крат
кий обзор советской туркменской прозы. 
Он подчеркнул, что большое, плодотвор
ное влияние на се развитие оказали к н и 
г и  русских ппсателей-классиков и совре
менных авторов. Обсуждались роман ста
рейшего писателя Туркмении Б. Кербабае- 
ва «Решающий шаг», сборники расска
зов К. Курбансахатова и Б. Ссйтакова.

На московских сценах продолжали по
казывать свои постановки творческие кол
лективы республики. Туркменский те
атр оперы и балета впервые показал 
на московской сцене спектакль «Евгений 
Онегин».

В Московском энергетическом институ
те имени В. М. Молотова состоялся вечер 
литературы и искусства Туркмении.

18 октября коллектив завода «Ком
прессор» принимал у себя посланцев 
братской республики. В заводском Доме 
культуры состоялся вечер. От имени кол
лектива завода участников декады при
ветствовал председатель завкома И. Ов- 
цин. Писатель В. Катаев представил со
бравшимся присутствующих на вечере 
туркменских литераторов. С докладом о 
развитии культуры в Советской Туркме
нии выступил драматург Г. Мухтаров. Ве
чер закончился концертом туркменских 
артистов. |

С неизменным успехом проходят вы
ступления театральных коллективов 
Туркмении. 18 октября москвичи смотре
ли балет «Алдар Косе* К. Корчмарева, 
пьесу Г. Мухтарова «Семья Аллана», пьесу 
А. П. Чехова «Три сестры». (ТАСС).

ПОСТЫ "в о с т о к

Открытие Четвертого съезда 
архитекторов Грузии

20  октября в концертном зале имени 
Руставели открылся Четвертый 
архитекторов Грузии.

Зал заполнили делегаты, прибывшие 
из разных городов республики, предста
вители партийных, советских и общест
венных организаций Тбилиси, деятели 
науки, литературы и искусства. На съез
де присутствуют представители архитек
турных организаций Москвы, Ленинграда, 
Украины, Азербайджана, Армении, Лит
вы, Эстонии, Северной Осетии.

Съезд кратким вступительным словом 
открывает действительный член Акаде
мии наук Грузинской ССР, член-коррес
пондент Академии архитектуры СССР 
Г. Чубимашвили.

Избираются руководящие органы съез
да -*=— деловой президиум, мандатная ко
миссия, секретариат и редакционная ко
миссия.

Утверждается следующий порядок дня 
съезд [съезда:

| 1. Отчетный доклад правления Союза
советских архитекторов Грузии.

2. Отчет ревизионной комиссии.
3. Типовое проектирование и жилищ

ное строительство в Грузии.
4. Градостроительные вопросы г. Тби

лиси.
5. Выборы руководящих органов Союза 

советских архитекторов Грузии.
На первом заседании съезд заслушал 

доклады секретаря Союза советских архи
текторов Грузии М. Лорткипанидзе о ра
боте правления Союза советских архитек
торов Грузии и начальника Управления 
по делам архитектуры при Совете Мини
стров Грузинской ССР Б. Лордкипанидзе 
«Типовое проектирование и жилищное 
строительство в Грузии».

Съезд продолжает свою работу.
(ГрузТАГ).

Успех завтрашнего 
дня готовится сегодня

В  центре планов шестой 
пятилетки Тбилисского стан
костроительного завода 
имени Кирова находится 
производство новой модели 
станка, названной «163».
Проектирование нового 
станка заканчивается сей
час на Рязанском станко
строительном заводе. Д ля 
участия в окончательной 
обработке рабочих черте
жей в Рязань командирова
ны два тбилисских кон
структора. Первые десять
станков модели «163» долж
ны быть изготовлены в тре
тьем квартале 1956 года.

Н а  предприятии сейчас
взялись за проведение ме
роприятий, связанных с 
осуществлением заданий 
шестой пятилетки.

Намечаемый рост выпу
ска станков потребовал ме
ханизации работ по раз
грузке прибывающего нл 
железнодорожных платфор
мах литья и металлов, по
грузки готовых станков и 
расширения складских по 
мещений. В  связи с этим 
в ближайшее время будут 
построены две новые эстака
ды, оснащенные мостовыми 
кранами большой грузо
подъемности. Сейчас раз
рабатывается технический 
проект эстакад.

Началось территориаль
ное перемещение отдельных 
цехов, что позволит увели

чить производственную пло
щадь этих цехов в рамках 
существующих корпусов.

В  целях улучш ения опе
ративного руководства про
изводством, более рацио
нальной расстановки и ис
пользования рабочих и спе
циалистов ряд мелких це
хов объединен. Так. напри
мер, с 1 октября в один цех 
объединены теплосиловой и 
электроремонтный цехи, з а 
готовительный и нормалей.

Н а  заводе— немало уста
ревшего оборудования. Оно 
будет постепенно зам енять
ся более производительным. 
У ж е  поступили наряды на 
получение ряда новых стан
ков. Несколько станков, в 
том числе станок для рих
товки валов, в котором 
ощущается острая нужда, 
кировцы изготовляют для 
себя сами.

Но многое для успешной 
подготовки к новому году 
на заводе еще не сделано.

Серьезной помехой для 
все расширяющегося произ
водства станков является 
отсутствие заделов. Чтобы 
сборка не простаивала, в 
механических цехах изго
товление деталей ведут мел
кими партиями. Обработав 
10— 20 деталей, станочник 
переналаживает свой станок 
на другие детали. Смена 
приспособлений и инстру
ментов, новая настройка 
станка отнимают много 
времени, снижают темпы 
работы. Отказавш ись от за 

пуска в производство дета
лей мелкими партиями, мож 
но во всеоружии встретить 
повышенный план первого 
года шестой пятилетки.

Пост «Зари Востока» на 
Тбилисском станкострои
тельном заводе имени 
Кирова: инженер

Д . ГРЕЯН .

По пути роста
Батумский судоремонт

ный завод был создан на 
базе небольших портовых 
мастерских. И з года в год 
предприятие оснащалось 
современным оборудовани
ем, строились и вводились 
в  эксплуатацию новые про

сторные площадки и цехи, 
росли и формировались 
кадры.

В  1947 году было освое
но строительство сухогруз
ных барж  и начат их се
рийный выпуск. В  1949 го
ду начались мелкосерийное 
производство угольных по
грузчиков, выпуск паровых 
вспомогательных машин 
мощностью 7 и 10 лошади
ных сил и производство 
сменно-запасных частей дви
гателей внутреннего сгора
ния для торгового флота. В  
последующие годы было 
освоено производство но
вого вида продукции— ком
фортабельных пассажир
ских теплоходов мощностью 
300 лошадиных сил. Один

Сухумский кожевенно-обувный комбинат имени 
С. Орджоникидзе. Н а  с н и м к е :  рантовщик Г. Пе- 
шехонов. Став иа трудовую вахту в честь X X  съез
да К П С С , он систематически выполняет нормы на 
170— 180 процентов.

Фото П. Луценко.

из таких теплоходов —  
«Диорит» —  закончен в 
прошлом месяце и сдан за 
казчику— Сухумскому пор
ту. Теплоход предназначен 
для обслуживания курорт 
ников.

В  проекте шестого пяти
летнего плана завода пред
усмотрено значительное 
увеличение выпуска продук
ции за счет лучшего исполь
зования резервов производ
ства, внедрения передового 
опыта отечественной и за 
рубежной техники, улучш е
ния качества продукции, 
развития специализации за 
вода.

Созданная на заводе ко
миссия по составлению про
екта шестого пятилетнего 
плана тщательно отбирала и 
изучала наиболее ценные 
предложения.

Выпуск валовой продук
ции по отношению к  1955 го
ду составит в 1960 году 
303 процента. Вы пуск про
дукции с одного квадратно
го метра производственной 
площади возрастет к  кон
цу новой пятилетки на 263 
процента.

Д ля обеспечения выпол
нения шестого пятилетнего 
плана разработаны важней
шие организационно-техни
ческие мероприятия. В  про
екте плана указаны : крат
кое содержание мероприя
тия, срок проведения (гол 
пятилетия), ожидаемые ре 
зультаты и капитальные 
вложения, необходимые длл 
проведения мероприятия.

Увеличение программы 
1 требует организации второй

стапельной линии для сбор
ки судов. Постройка этой 
линии, а такж е  оборудо
вание ее мостовым краном 
грузоподъемностью 7 тонн 
позволит вдвое сократить 
цикл постройки судов. Пред
усмотрена такж е  замена 
устаревшего металлообраба
тывающего оборудования 
новым, более совершенным.

Важное место в новом 
пятилетием плане занимают 
жилые и культурно-быто
вые сооружения. Помимо 
окончания строительства 
27-квартирного дома, наме
чено сооружение еще двух 
домов, клуба, спортпло
щадки.

Проект плана шестой пя
тилетки и организационно
технические мероприятия об
суждались на производ
ственно-техническом сове
щании. Принятые при об
суждении замечания и 
предложения были учтены 
при окончательном состав
лении проекта плана.

Коллектив завода еди
нодушно одобрил проект 
плана и обязался тщатель
но подготовиться к успеш
ному его выполнению.

Пост «Зари  Востока» яа 
Батумском судоремонтном 
заводе: Г . Р Ы Ч К О В  —
главный инженер завода, 
В . Д А Р Ч И Я  -  началь
ник цеха № 1, В . А Б Р А 
М Я Н  — и. о. начальника 
гехнолого конструкторской 
группы, А. О В А Н Е С Я Н  — 
токарь. М. Ю Р И Е Н К О  — 
старший электрик,



П  а р т и й н а  я  ж  и з  н  ь

П о в ы ш а т ь  р о л ь  ч л е н о в  
п а р т и й н о г о  к о м и т е т а

Орган коллегиального 
руководства

Серьезные и почетные обязанности воз
лагаются на члена партии, которому ком
мунисты оказали высокое доверие и избра
ли в состав руководящего партийного ор
гана.

Районный комитет партии ведет боль
шую работу по руководству хозяйственной 
и политической жизнью района. Опираясь 
на первичные партийные организации, 
райком мобилизует творческую энергию 
людей на осуществление решений партии 
и правительства.

Партийный комитет —  орган колле
гиального руководства. Ото означает, что 
член комитета должен принимать самое 
деятельное участие в его работе.

По поручению райкома партии я часто 
выступаю с политическими докладами пе
ред колхозниками. Бюро райкома привле
кает меня к выполнению и других зада 
ний. Когда к обсуждению на пленуме рай
кома готовился вопрос о росте рядов пар
тии, мне и другим членам райкома было 
поручено проверить работу трех первич
ных партийных организаций. По поруче-

Высш им принципом партийного руко
водства в нашей партии является кол
лективность руководства. Строжайшее со
блюдение этого принципа предполагает 
не только регулярный созыв партийных 
собраний, заседаний бюро, пленумов, но 
и активное участие членов партийного 
органа в его практический работе.

В парторганизациях сейчас проходят 
отчеты и выборы. Приближаются город- 

! ские и районные партийные конференции- 
! Э то—ответственная пора в жизни пар

тийной организации. Отчеты комитетов о 
своей деятельности — это вместе с тем 
и отчеты каждого члена комитета о том, 
насколько активно и энергично он уча
ствовал в работе партийного органа, как 
оправдал доверие коммунистов.

В публикуемых сегодня письмах чле
ны партийных комитетов рассказывают о 

| своем участии в работе партийных ор- 
! ганов.

Инициатива члена 
горкома

В осуществлении задач, стоящих перед 
Сухумской городской партийной органи
зацией. большое значение имеет активная, 
творческая работа каждого члена горкома 
партии, его инициатива.

Являясь членом Сухумского горкома 
партии, я стараюсь практической работой 

нию райкома партии я проверял состоя-, всемерно оправдать оказанное мне комму- 
ние животноводческих ферм в колхозах цистами города высокое доверие. Принимаю 
имени Пушкина села Тбети и имени Киро- (активное участие в работе пленумов, со
ва села Куерети. В ходе проверки оказы- браяий городского партийного актива, в 
вал помощь колхозным животноводам, пра- обсуждении выдвинутых вопросов, уча- 
влению и партийной организации в устра- I ствую и в . подготовке эт их вопросов, 
нении недостатков. I 3  мае текущего года бюро горкома пар-

Бывает, что, оосуждая важные вопросы, . тии решило обсудить на очередном плену- 
секретари райкома приглашают знающих ме вопр^ 0 контроле исполнения партий- 
данныи вопрос членов райкома на заседа- ных решений в партийных организациях
ние бюро, советуются с ними насчет меро
приятий, которые намечается принять. 

Известно, что в райком партии посту-
Сухуми.

К подготовке этого вопроса были при
влечены члены горкома партии и пар- пают различные письма и заявления от | ТИЙНЬ1Й актив Ву ‘ тр .. , ПуГИМИ

коммунистов и беспартийных Ш И Ш п е я
района. В проверке и разборе этих писем “  л п г ? * ' п и й Р  й ?
и заявлений принимают участие и члены 
райкома.

Активнее помогать 
первичным партийным 

организациям
Бюро горкома систематически поручает 1 

мне, как члену городского комитета пар
тии, подготовку отдельных вопросов для 
обсуждения на пленумах горкома, собра
ниях городского партийного актива и за
седаниях бюро.

Так, в этом году перед собранием город
ского партийного актива мне было пору
чено изучить, как партийная организация | 
городского комбината местной промышлен-' 
ности добивается повышения производи
тельности труда, внедрения и освоения но
вой техники.

В ходе проверки были выявлены серь
езные недостатки —  выпуск продукции 
низкого качества, особенно трикотажных 
изделий, наличие залежавшихся товаров 
и др. Партийная организация мало уде
ляла внимания вопросам организации тру
да, подготовки рабочего места, снижению 
себестоимости продукции.

Получить полное представление о жиз
ни и работе партийной организации ком
бината нам помогли беседы с руководите
лями комбината, с отдельными коммуни
стами, рабочими и служащими предприя
тий и производств.

Обследовать работу партийной организа
ции или предприятия и уйти, не приняв 
мер к устранению недостатков, —  это 
неправильная практика. Члены партий
ного органа имеют возможность и обязаны 
добиться практического результата, тут 
же, на месте, помочь наладить работу.

Изучая работу парторганизации приго
родного колхоза «Коммунизм», я слышал, 
как колхозники говорили о том, что из-за 
отсутствия каналов для отвода ливневых 
вод поля и огороды заливаются водой и 
хозяйству наносится ущерб. Они просили 
также помочь им наладить работу колхоз-

Забытый участок воспитательной работы

боту партийных организаций Сухумского 
паровозного депо и автотранспортной

Несмотря на все это. необходимо от- I В  ходе проверки и м и м - ..............................  _ ...................
метить, что мы, члены  райкома, недоста- лось’ что в Указанных партийных ор-1 ной мельнИцЫ . При содействии городского 
точно активно участвуем  в работе. Райком ганизациях контроль за выполнением 
партии должен чащ е давать нам поруче- ! принятых решении за последний период 
ния, привлекать к  работе всех члецов : Ул Учш ился, но вместе с тем имелись и 
комитета. Между тем в составе райкома [Серьезные недостатки. Проверка, беседы с 
есть такие коммунисты , которые только ! секретарями партийных организаций, а 
присутствую т на пленумах, и этим ограни-1 затем обсуждение вопроса на пленуме 
чивается вся их деятельность как  членов горкома помогли партийным организа- 
партийного органа. Они не привлекаю тся ! Чиям лучш е  организовать контроль над 
к подготовке вопросов для обсуждения на исполнением принятых решений, 
бюро, их не бывает слы ш но на пленумах. 1 Иногда я сам проявляю инициативу,

1Т „  вношу на рассмотрение бюро горкома во-
П ервичная партийная организация на- ; просы> 1ребувщ1]е вмеш ательства партий-

шего колхоза н асчи ты вает 46 коммуни- н(>г0 комитета. Так, узнав из бесед е боль- 
стов. Но организаторская и политическая ными о непорядках в сухумской больнице 
работа партийной организации в колхозе >15 1, я поставил этот вопрос перед се- 
еще не стоит на должной высоте. Об этом кретарями горкома партии.

В  оольнице плоха оыла поставлена пар- 
говорили коммунисты колхоза н а  отчет- |тийнв. ПОЛ1Т11Чеова| работа> обслужива-
но-выборном партийном собрании. В  этом ние больных не находилось на должной 
в  значительной мере повинен и я, как  высоте, плохо снабжалось это лечебное уч-т 
член этой организации и как член райко- 1 Рождение медикаментами и т. д. Бюро 
ма партии. Когда я  бываю в райкоме, Со | горкома партии, обсудив материалы про- 

.  верки, наметило мероприятия для устра-
«нор говорят И спрашивают с меня как с | ^  яед(,с1атяов. Ц ровед еннм  ир9вери
председателя колхоза, а то, что Я в колхо- исполнения показала, что обслуживание 
ее являю сь представителем райкома, об больных, их лечение улучш ились, 
этом часто забываю т. Н уж но  сказать, что 1 К а к  член горкома партии, я еще педо-

комитета партии я помог колхозникам по
лучить с машинно-экскаваторной станции ознакомились с изменениями, происшед-

Птицеводческой фермой колхоза
имени Сталина Гагрского района с 
1945 года руководит опытная птичница 
Л . Ю . Киви. Она умело организовала 
работу на ферме, добилась значитель
ного роста продуктивности птицы. 
Л . Ю . Киви  успешно окончила трехлет
ние зоотехнические курсы и широко 
применяет на практике полученные зна
ния. Колхоз получает от птицеводства 
до 50 тысяч рублей дохода.

Н а  с н и м к е :  птичница колхоза
имени Сталина, участница В С Х В
Л . Киви.

Фото П. Луценко.
Фотохроника ТАСС.

Этнографическая
экспедиция

Недавно из Самгори возвратилась комп
лексная этнографическая экспедиция Го
сударственного музея Грузии имени 
С. Джанашиа, возглавляемая кандидатом 
исторических наук Г. Чачашвили. В те
чение нескольких недель экспедиция изу
чала новый и старый быт населения Сам- 
горской долины.

Побывав в Порском ущелье, в селениях 
Тианетского района, члены экспедиции

необходимые механизмы, с помощью кото
рых водосточные каналы были прорыты. 
Колхозу была оказана помощь и в приоб
ретении мотора, после чего мельница бы
ла пущена в эксплуатацию.

У меня есть некоторый опыт пропаган
дистской работы. Горком партии иногда 
поручает мне выступать с политическими 
докладами на предприятиях, среди насе
ления. Но это бывает редко. Я  могу и 
должен выступать с докладами чаще. К 
этой работе бюро горкома партии должно 
привлечь всех подготовленных членов го
родского комитета.

Член партийного комитета должен, 
прежде всего, сам работать хорошо, иначе, 
проверяя работу других, он не будет поль
зоваться авторитетом, его советам никто 
не будет следовать.

Руководя Нотийским мелькомбинатом, я 
прилагаю все усилия в тому, чтобы пред
приятие работало хорошо. Комбинат второй 
год является предприятием отличного ка
чества продукции. Это заслуга всего на-

I статтшп тчягткую в его .тактической шег0 коллектива, партийной организациии обком партии не проявляет достаточного . стато т о  участвую в его практлчосде ^  щ)ежде передовиков, новаторов
интереса к юыу, паи мы работаем, как | Деятельности. Руководители горкома дом- 

_ ны шире привлекать нас к активной ра-
раиком партии привлекает нас к участию о̂те ^  деятельность горкома пар-
в решении важных вопросов жизни рай- тии будет еще более живой и плодогвор-
она, колхозов. МТС.

• М. П У Х А Е В ,
член Сталинирского райкома К П  
Грузии, председатель колхоза имени 
Хетагурова.

ной. Об этом надо будет сказать на пред
стоящей городской партийной конферен
ции.

В. Ч И К О В А Н И ,
член Сухумского городского комитета 
К П  Грузии.

производства.
Мне, как хозяйственнику, очень многое 

дал опыт, приобретенный за время работы 
в качестве члена городского комитета пар
тии. Эта работа помогла мне глубже по
нять роль и значение партийной органи
зации предприятия.

Г. Б О Л К В А Д З Е ,  
член Потийского горкома К П  Грузии.

шими в типе поселения Тианетского рай
она в связи со строительством Самгор- 
ского оросительного канала и Сионского 
водохранилища. Экспедиция длительное 
время работала в Сартичала, где распо
ложилась основная масса новоселов, пе
реехавших сюда из горных районов Во
сточной Грузии. Живут они в новых бла
гоустроенных домах с усадьбами, по
строенных государством.

Зафиксированный экспедицией этногра
фический материал показывает огром
ную заботу партии и правительства об 
удовлетворении постоянно растущих мате
риальных и культурных запросов трудя
щихся.

Живительная влага Самгорского ороси
тельного канала напоила засушливые в 
прошлом степи и превратила их в цвету
щие колхозные поля, сады и огороды. 
Зажиточной стала жизнь населения этого 
района.

Экспедиция выполнила также архитек
турные обмеры, произвела фотоснимки 
ряда памятников материальной культуры, 
приобрела этнографические коллекции.

Ц. Б Л И А Д З Е , 
сотрудник отдела этнографии Госу
дарственного музея Грузии.

...Голые стены. Ни одного портрета, 
плаката. В зале почти нет скамеек. Сце
на без занавеса...

Так выглядит клуб села Ново-Ульянов
ское, сданный в эксплуатацию в прошлом 
году.

—  Почему же клуб не оформлен долж
ным образом?

—  Скоро здесь начнутся малярные ра
боты. Отремонтируем помещение, а затем 
и оформим его,—  говорит заведующий 
отделом культуры исполкома Гардабанско- 
IX) райсовета Али Шихнев.

Мы входим в крохотную комнатушку, 
именуемую библиотекой.

Здесь вывешен номер стенной газеты 
«Труженик», выпущенный еще в апреле, 
имеется тетрадь учета проведенной рабо
ты. Оказалось, что в библиотеке система- 

! тически проводятся конференции читате
лей. 18 августа, в частности, состоялась 
конференция, посвященная разбору рома
на 1Н. Дадиани «Юрий Боголюбский». 
Почему же организаторы конференции 
избрали для обсуждения этот идейно-по
рочный роман? Может быть, читатели 
подвергли суровой критике это произве
дение, в котором автор идеализирует 
феодальную Грузию эпохи царицы Тама
ры, в кривом зеркале показывает взаимо
отношения Грузии и России?

Ничего подобного.
—  Кто прочел доклад о Юрии Бого-

любеком? —  спросили мы библиотекаря 
Людмилу Чижик.

Из ее ответа выяснилась весьма харак
терная подробность: с докладом на кон
ференции выступила секретарь сельсове
та Прасковья Хорошилова, которая... ро
мана III. Дадиани никогда не читала.

—  Не помню точно, о чем там говори
лось на конференции,—  заявляет П. Хо
рошилова,—  но мы роман хвалили.

Не соизволила прочесть перед конфе
ренцией роман Ш. Дадиани и Людмила Чи
жик, Только спустя месяц она прочла 
эту книгу.

Как прошли другие читательские кон
ференции, мы решили после этого уже не 
спрашивать...

Клуб седа Назарло. Опять голые стены. 
Несколько плакатов, сохранившихся со 
дня выборов в Верховный Совет Грузин
ской ССР. В зале девять поломанных ска
меек. На стенах и над сценой ласточки 
свили гнезда.

Колхозники давно забыли дорогу в этот 
«очаг культуры». Здесь ничего не де
лается для пропаганды среди колхозни
ков новейших достижений науки и техни
ки, для распространения агровоотехниче- 
ских знаний, для популяризации методов 
работы передовиков.

Не работают в клубе и кружки. Биб
лиотекарь Кема.ть Абдулаев, одновременно 
исполняющий обязанности заведующего 
клубом, считает такое положение вполне 
нормальным.

В маленькой комнатке, где размещена 
сельская библиотека, царит антисанита
рия. На дверях и над столами— паутина. 
Сюда редко заглядывают читатели.

Несколько месяцев тому назад в селе 
Кесало было разрушено здание библиотеки. 
Вместо того, чтобы подыскать для библио
теки новое помещение, книги перенесли 
в кабинет председателя исполкома сель
совета и заперли его.

Село Калинине...
Заведующий сельским клубом Н. Неве- 

жин жалуется на то, что клуб не имеет 
возможностей для широкого развертыва
ния кружковой работы. Помимо зала, в 
клубе имеются лишь две комнаты, но в 
одной из них живет бухгалтер колхоза 
имени Крупской, а во второй —  бывший 
агроном э,того же колхоза.

...Мы —  в районном центре. Заходим в 
Дом культуры. Пять часов вечера. В не
давно отремонтированной комнате моло
дежь играет в шахматы, шашки.

Но проходит два часа, и художествен
ный руководитель П. Абрамов вынужден 
попросить молодых людей из комнаты, 
так как в ней начинается занятие драм

кружка. Другой же комнаты для кружко
вой работы в Доме культуры нет.

Как же проходят мимо всех этих фак
тов руководящие работники местных пар
тийных и советских органов? Знают ли 
они о том, что культурно-просветительные 
учреждения района работают из рук вон 
плохо?

Исполком Гардабанского райсовета не 
только об этом знает, но и периодически 
обсуждает вопросы культурно-просвети
тельной работы, намечает- мероприятия 
для исправления недочетов. Но значи
тельная часть этих решений остается на 
бумаге. Так, например, 13 апреля на за
седании исполкома обсуждался воирос о 
работе районною Дома культуры. В  при
нятом постановлении записано: «Регуляр
но организовывать в Доме культуры 
встречи колхозников с передовыми чаба
нами, доярками, бригадирами, звеньевы
ми, пропагандировать их опыт».

После того, как это постановление бы
ло принято, прошло более пяти месяцев, 
а в Доме культуры так и не состоялось 
ни одной встречи с передовыми колхозни
ками.

Лектории при сельских клубах бездей
ствуют. Мы беседовали, в частности, с 
руководителем лектория при клубе села 
Ново-Ульяновка директором восьмилет
ней сельской школы Б. Иоселиани. Выяс
нилось, что ни т. Иоселиани, ни члены 
лектория учителя И. Холыиев, А. Аббасов 
и II. Бучнева в этом году не прочитали 
колхозникам ни одной лекции.

В Гардабанском районе 23 культурно- 
просветительных учреждения, четыре ки
ноустановки. Это не малая сила для того, 
чтобы развернуть интересную воспита
тельную работу.

Но, к сожалению, руководство этими 
учреждениями зачастую поручается не
подготовленным людям. Достаточно ска
зать, что значительная часть культпро
светработников не имеет даже среднего 
образования.

Некоторые работники райкома партии 
проявили непринципиальность в подборе 
кадров культурно-просветительных уч
реждений. Приблизительно полтора го
да тому назад был снят с работы заве
дующий гардабанской гостиницей И. Ма
медов. Однако у негодного работника вско
ре нашелся покровитель в лице бывшего 
заведующего орготделом райкома пар
тии С. Кулиева. Но его рекомендации 
И. Мамедов трижды побывал в отделе 
культуры, требуя работы на ниве куль
туры, и заведующий отделом А. Шихисв 
трижды отказывал ему, как малограмот
ному человеку, не способному заниматься 
культурно-массовой работой. Тогда вме
шались работники райкома партии, и, не
смотря на энергичные протесты т. Ши- 
хиева, Мамедов был назначен директором 
районного нарка культуры и отдыха. Как 
и следовало ожидать, работа парка от это
го только ухудшилась.

Справедливость требует сказать и о по
ложительных моментах в деятельности 
отдела культуры. В дни уборки урожая 
агитхудожествепная бригада районного 
Дома культуры неплохо обслуживала кол
хозников на эйлагах в Богдановне и Тетри- 
Цкаро; в июле и августе их там чаете 
посещала автокинопередвижна. Гардабан- 
ские животноводы, которые пасли здесь 
крупный рогатый скот и овец, имели воз
можность смотреть интересные кинофиль
мы. Сельскохозяйственные и художествен
ные фильмы регулярно видят колхоз
ники большинства сел.

Но за этими незначительными успеха
ми нельзя не заметить серьезных упуще
ний и недостатков. Пусто в сельских клу
бах и библиотеках, бездействуют кружки, 
не слышно интересных лекций, бесед. Кол
хозники забыли дорогу во многие >седь- 
ские клубы. Не пора ли вспомнить об 
этих клубах работникам Управления 
культурно-просветительными учреждения
ми Министерства культуры Грузинской 
ССР, местным партийным и советским 
организациям?

Р. Б Е Р И Д З Е .
(Корр. «Зари Востока»).

Закавказская железная дорога
в новой пятилетке

Заканчивается 1955 год— последний 
од второй послевоенной пятилетки. Боль
шинство основных заданий пятилетнего 
алана Закавказская железная дорога вы
полнила досрочно —  в четыре года.

Выполнив досрочно пятилетний план, 
коллектив дороги взял обязательство за
вершить с превышением также план пе
ревозок текущею года и добиться даль
нейшего значительного улучшения всех 
юказателей работы. Активно участвуя в 
шциалиетическом соревновании в чесгь 
XX съезда КПСС, коллектив железнодо
рожников Закавказья успешно выполняет 
взятые обязательства. Однако эти успехи 
могли быть более значительными, если 
)ы мы сумели во-время вскрыть и пра
вильно использовать имеющиеся резервы.

Прежде всего необходимо отметить, что 
рост производительности труда отстает 
)т роста перевозов. Намеченное пятилет- 
шм планом задание по повышению произ- 
юдительности труда не выполняется. 
Ьо— самый серьезный недостаток в дея- 
гельности Управления, отделений и не
которых хозяйственных подразделений 
юроги. В постановлении июльского 11ле- 
аума НК КПСС но вопросам промышлен- 
аости отмечено, что министерства и 
предприятия не используют всех имею
щихся резервов для повышения произво- 
аительности труда; невыполнение зада- 
|ий по росту производительности труда 
является результатом медленного внедре
ния новой и плохого использования на
личной техники, неудовлетворительной 
организации производства и других при
чин. Все это в полной мере относится к 
железнодорожному транспорту и, в част
ности, к Закавказской железной дороге.

Большим упущением в нашей работе 
до сих пор являлось недостаточное ис
пользование передового опыта отдельных

работников и целых коллективов линей
ных предприятий. Мы мало прислушива
лись к голосу тех, кто лучше знает ре
зервы производства. Планы до последнего 
времени составлялисьув узком кругу ра
ботников аппарата Управления дороги 
без участия предприятий, что исключало 
возможность с достаточной полнотой учи
тывать мероприятия для поьышения 
производительности труда.

Ныне мы отказались от этой порочной 
практики.. Разрабатывая проект плана 
шестой пятилетки, Управление дороги 
привлекло к обсуждению наметок широ
кий актив железнодорожников. Большое 
число командиров, политработников, пар
тийных и профсоюзных активистов, ин
женеров, техников и передовиков произ
водства приняло в этом деле живейшее 
участие и внесло много ценных предло
жений.

Но проекту нового плана намечен рост 
грузооборота за пятилетку на 27 процен
тов, в том числе рост погрузки каменно
го угля на 45 процентов, руды железной 
и марганцевой —  на 87, промышленных 
и продовольственных товаров народного 
потребления —  на 58 процентов.

Чтобы справиться с таким приростом 
перевозок, как показал подсчет возмож
ностей дороги, требуется ускорение обо
рота вагонов за пятилетие на 11 процен
тов, сокращение простоя вагонов под 
грузовыми операциями на 16 и на тех
нических станциях —  на 21 процент. В 
плане новой пятилетки предусмотрено 

| также увеличение скорости движения 
поездов по участкам на 14 процентов, 
повышение веса грузовых поездов на 
1 0 , среднесуточного пробега паровозов на 
18 и электровозов на 45 процентов.

Использование предложений наших же
лезнодорожников по привлечению резер

вов и внедрению новой техники позволи
ло предусмотреть средний рост производи
тельности труда работников дороги до 
20  процентов.

Меры, призванные обеспечить повы
шение производительности труда, охва
тывают все отрасли многогранного хозяй
ства дороги.

Прежде всею будет обеспечено лучшее 
использование мощности локомотивов. 
Достижения передовых машинистов по 
вождению тяжеловесных поездов позволи
ли наметить повышение веса поездов на 
всех основных направлениях дороги, где 
сохраняются действующие типы локомо
тивов, а вместе с внедрением на ряде 
участков электровозов и тепловозов дости
гается стройная система унифицирован
ных весовых норм. Благодаря этому рез
во сократится количество пунктов пере
работки поездов и значительно ускорится 
продвижение грузов.

В связи с возросшим мастерством ма
шинистов, повышением качества ремонта 
существующих и внедрением новых локо
мотивов предусматривается повышение 
технической скорости поездов на 10 про
центов.

Вождение на больших скоростях поез
дов повышенного веса потребует укрепле
ния путевого хозяйства. Поэтому планом 
намечается капитальный ремонт многих 
сотен километров пути с заменой гравий
ного основания щебнем. Намечается так
же смягчение кривых участков пути ма
лого радиуса, сооружение в большом 
объеме берегоукрепительных, противо- 
оползневцх и регуляционных сооруже
ний.

В  значительных размерах намечено 
осуществить механизацию трудоемких 
процессов и во всех других областях; на

иогрузо- разгрузочных работах, ремонте 
подвижного состава, экипировке локомо
тивов, строительных работах и т. д. Эта 
задача должна решаться не только за счет 
получения новых механизмов от промыш
ленности. Нужно будет значительно улуч
шить использование имеющихся меха
низмов, а также поднять роль наших 

изобретателей и рационализаторов в деле 
существенного улучшения технологиче
ских процессов производства.

Большие и важные мероприятия пре
дусматриваются в области организации 
грузовой работы и движения поездов.

Полное использование резервов ускоре
ния оборота вагонов связано прежде все
го с борьбой за ритмичную грузовую ра
боту. Работать ночью, как днем,—  таков 
непреложный закон транспорта. В этом 
вопросе железная дорога в с и л ь н о й  сте- 
иени зависит от предприятий и строек—  
отправителей и получателей грузов. Мы 
вправе ждать и требовать, чтобы обслу
живаемые железной дорогой предприя
тия и стройки приняли все меры для 
оснащения механизацией и коренного 
улучшения работы всех подъездных 
путей.

Намечаются и такие мероприятия, как 
широкое развитие маршрутизации пере
возок, максимальное использование цо- 
рожняка под погрузку в попутном на
правлении, создание внутридорожных 
кольцевых маршрутов, которые будут 
следовать в оба концэ с грузом. Преду
сматривается серьезно улучшить инфор
мацию о подходе поездов с использованием 
наиболее совершенных видов связи, а 
также поднять на должную высоту опера
тивное планирование и усовершенствовать 
всю технологию работы станций.

Наряду с мерами организационного 
характера, на дороге в предстоящем пя
тилетии будет широко внедряться новей
шая техника. Это прежде всего относит
ся к локомотивам. На электрическую тя
гу будет переведен ряд участков, причем 
электрификация железнодорожного транс

порта будет впредь вестись на новой, бо
лее совершенной технической основе.

Недавно, по инициативе Управления 
Закавказской железной дороги, в Тбилиси 
состоялось Всесоюзное научно-техниче
ское совещание по вопросам повышения 
уровня эксплуатации устройств энерго
снабжения железных дорог. Совещание 
приняло важные решения, которые будут 
проводиться в жизнь в новой пятилетке.

Вместе с электровозами на дороге бу
дет постепенно внедряться тепловозная 
тяга, в первую очередь на восточных и 
южных участках дороги. Тепловоз— чрез
вычайно экономичная машина, с высо
ким коэффициентом полезного действия, и 
его применение на Закавказской железной 
дороге, особенно в безводных районах, 
даст большой эффект.

Серьезное значение для усиления про
пускной способности перегонов и станций 
и надежного обеспечения безопасности 
движения поездов имеют автоматика и 
телемеханика. Применение автоматически 
действующих устройств значительно со
кращает затраты труда, способствует по
вышению его производительности. Мы бу
дем внедрять все новое и передовое, что 
даст нам технический прогресс в этой об
ласти (автоматическая регулировка скоро
сти движения поездов, контроль техноло
гического процесса станций е помощью 
телевидения, маршрутно-релейные системы 
централизации стрелок и сигналов и мно
гое другое).

В  области повышения культуры об
служивания пассажиров мы намечаем 
осуществить ряд таких мероприятий, как 
дальнейшая замена вагонов старого типа 
цельнометаллическими, широкое распро

странение мотор-рагонных секций на 
электрифицированных линиях в приго
родном сообщении, строительство ряда 
новых и реконструкция существующих 
вокзалов (Хашури, Самтредиа и других), 
строительство павильонов на остановоч
ных пунктах, устройство асфальтийрван- 
ц щ  рлатфорц р м есщ  к щ т щ  щ *

сажирских поездов и т. д. Будет обраще
но особое внимание на улучшение содер
жания вокзалов. Уже сейчас внедряются 
и получают широкое распространение 
телескопические вышки для очистки 
люстр, потолков, карнизов, механизмы, 
облегчающие процессы уборки в вокзаль
ных зданиях и т. п. В  особом ряду стоят 
мероприятия по дальнейшему упорядоче
нию продажи билетов и внедрению в это 
дело лучших методов.

Однако перечисленные выше органи
зационно-технические мероприятия не 
исключают необходимости строительства, 
связанного с увеличением провозоспо
собности линий и участков дорога, при
чем такие работы должны производиться 
своевременно. Повышение производитель
ности труда, снижение себестоимости пе
ревозок и рост рентабельности позволят 
нам претендовать на увеличение капи
таловложений, которые будут направлены 
в первую очередь на ликвидацию 
«узких» мест в пропускной и про
возной способности дороги. Сюда от
носятся работы по развитию узлов 
и станций, строительству вторых пу
тей на грузонапряженных участках, 
электрификация ряда линий, устройство 
автоблокировки и т. д.

Многое будет сделано для развития и 
оснащения грузового хозяйства дороги 
путем строительства новых и расшире
ния существующих складов, устройства 
механизированных грузовых дворов и 
контейнерных площадок, установки но
вых вагонных весов, создания гаражей, 
мастерских для ремонта механизмов.

Проектом нового пятилетнего плана 
Закавказской железной дороги намечает
ся широкая программа жилищного я 
к у л ьтурно-б ытового строите л ьства.

Развертывая социалистическое сорев
нование за достойную встречу XX съезда 
КПСС, труженики железнодорожного 
транспорта внесут достойный вклад в 
дело дальнейшего усиления могущества 
Советского государства, в дело строитель
ства коммунизма.

Г. К А Д А Г И Д З Е , 
начальник Закавказской железной



ЗЛРЯ востока

Мощный резерв увеличения производства мяса
Товарищи животноводы, полностью используйте богатые возможност и для резного повышения продунтивности свиноводст ва!

Быстрый подъем свиноводства — важнейший резерв уве
личения производства мяса. Свиноводство является отраслью  
наиболее скороспелого животноводства и призвано в значи
тельной мере удовлетворить растущие потребности населения 
в мясных продуктах.

Решить вту задачу можно тем успешнее, чем шире колхо
зы и совхозы внедрят мясной откорм свиней. Постановка сви
ней на мясной откорм позволит колхозам и совхозам при рас
ходовании одного и того же количества кормов увеличить произ
водство свинины на 20— 22 процента, широко использовать для 
этой пели летние зеленые корма.

Опыт передовых хозяйств страны, в том числе нашей рес-
—   #
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публики, говорит о большой выгодности и эффективности 
свиноводства, особенно мясного откорма свиней. Тем не ме
нее свиноводство во многих районах Грузии находится в за
пущенном состоянии. Объясняется это, прежде всего, непра
вильным отношением ряда правлений колхозов, руководителей 
М ТС , а также местных партийных и советских органов к 
важному делу увеличения производства свинины, недооценкой 
свиноводства —  одной из самых доходных отраслей живот
новодства.

На этой странице публикуются материалы, рассказываю
щие об опыте передовых хозяйств страны, об успехах луч
ших свиноводческих ферм Грузии, и вскрывающие серьезные 
недостатки в. развитии свиноводства в республике.

Дело большой важности
В решениях январского Пленума Ц К 

КПСС указано, что дальнейшее развитие 
свиноводства и повышение его продуктив

ности имеют важнейшее значение для уве
личения производства мяса в стране.

Биологические и хозяйственные особен
ности свиней выгодно отличают их от 
всех других видов сельскохозяйственных 
животных. Свиньи обладают высокой пло
довитостью и скороспелостью, быстро раз 
виваются. По питательности и калорий
ности свинина значительно 
говядину и баранину.

Выполняя постановление Пленума ПК 
КПСС, передовые колхозы Грузии стали 
уделять большое внимание свиноводству. 
Они переходят на интенсивную форму ве
дения этой отрасли общественного хозяй
ства, создают для ее развития прочную 
кормовую базу. Ведется работа по увели
чению поголовья свиней и улучшению их 
породного состава. •

Колхозы нашей республики имеют все 
условия для неуклонного увеличения 
производства свинины. Главным из

го мяса. В прошлом году удельный вес | това Цителцкаройского района за свина- 
свинины в общем производстве мяса со- \ рем закрепляется в среднем 70— 100 го- 
ставил в Грузии всего 13.7 процента, а ! лов откармливаемого молодняка. Эти нор
на 1 октября нынешнего года годовой 1 мы меняются в зависимости от периода 
план сдачи свинины государству был вы-: откорма. Так, в период доращивания, то 
полнен лишь на 42,0 процента. | есть до 8— 10-месячного возраста, за сви-

Одними ш  главных причин такого от-! «а »е“  закрепляется до 100 голов молод- 
ставанин я в л я ю ™  недостаточное вормле- »«“ • а эа ««нарек, который проводят
ние, неправизьное содержание и плохой 
уход за маточным поголовьем. Все это зна-

откорм, до 70 голов.
В колхозе села Джапаридзе Выделрц

I чительно уменьшает выход поросят на | специальный работник, который произво-
прсвоеходит ! каждую свиноматку, снижает товарность и 

I доходность свиноводческих ферм.
Многие колхозы не занимаются долж- 

: иым обрезом выращиванием весенних по
росят и реализуют их в 2,5— 2 -месячном 
возрасте. Так, колхоз имени Ленина 
Цителцкаройского района в истекшем хо
зяйственном году получил 1.701 поросен
ка, а реализовал 1.03а. В колхозе «Цин- 
евла» села Гегути Кутаисского района из 
708 весенних поросят было реализовано 
506, а к 15 сентября на свиноферме 
оставалось только 165 поросят.

этих условий является расширение по- Если бы э™  колхозы занималась от
севов и повышение урожайности ценней-1 кормом свине1Ч  доходы их от СВИН0В°Д-
шей продовольственной и кормовой куль
туры— кукурузы.

Известно, что эта культура одновре
менно решает две задачи— пополнение ре
сурсов зерна и получение из стеблей ку
курузы хорошего силоса. Отдельно убран
ные початки кукурузы должны силосо
ваться и использоваться в хозяйстве как 
концентрированный корм для откорма 

свиней и других животных, а также до-

ства возросли бы в несколько раз.
В деле повышения продуктивности кол

хозного свиноводства большое значение 
имеет правильная организация труда. Во 
многих колхозах труд на свиноводческих 
фермах организован плохо. Так, напри
мер, на крупных фермах работа по откор
му возлагается на тех же свинарок, ко
торые ухаживают за свиноматками.

Важное значение имеет специализация
машней птицы; стебли же кукурузы еле- труда на свинофермах. В колхозах села 
дует силосовать отдельно от початков и [ Джапаридзе, “  имени Молотова и имени 
использовать как сочный корм для молоч
ного и других видов скота.

Широко используя кукурузу для 
кормления свиней, передовые колхозы 
нашей республики добиваются значи
тельного увеличения валового выхода мяса.
Так, например, колхоз села Джапаридзе 
Цителцкаройского района в прошлом году 
сдал государству 179,7 центнера свини
ны, а колхоз имени Молотова того же 
района —  101 центнер.

Серьезное внимание уделяется в пере-1 
довых колхозах постройке стандартных 
свинарников, подбору и воспитанию кад
ров животноводов. Для работы на свино
водческих фермах выделяются лучшие 
колхозники и колхозницы. Среди них мно
го коммунистов и комсомольцев. Напри
мер, в колхозе _ имени Молотова Цител
цкаройского района заведующим свино
фермой был назначен секретарь партор
ганизации колхоза А. Матыцин, а в кол
хозе села Джапаридзе Цителцкаройского 
района— комсомолец С. Кочиашвиди.

На свиноводческих фермах этих колхо
зов широко развернуто социалистическое 
соревнование за получение высокого при
плода поросят от каждой свиноматки, за 
увеличение ежесуточного привеса живот
ных. Проводятся беседы, лекции, доклады 
агитаторов и специалистов сельского хо
зяйства по вопросам свиноводства.

Однако следует отметить, что далеко 
не все колхозы республики уделяют серь
езное внимание откорму свиней. В ор
ганизации откорма имеются крупные 
недостатки.

В целом колхозы и совхозы республи
ки все еще производят очень мало свино-

Советы свиноводам
Чтобы достигнуть намеченного январ

ским Пленумом Ц К  К П С С  увеличения 
производства мяса по Грузии, надо в сред
нем на 100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий производить не менее 49,2 
Центнера мяса, намного увеличить в ва 
ловом выходе мяса удельный вес сви
нины.

Для достижения этой цели необходимо:
•  Всемерно расширять посевы и увели

чивать производство кукурузы, которая яв 
ляется лучшим кормом для свиней. По 
качеству зерна кукуруза превосходит все 
Другие злаки. Кукурузные початки, заси
лосованные в молочно-восковой спелости, 
особенно охотно поедаются свиньями.

•  Практиковать во всех колхозах вбли
зи свиноводческих ферм посевы однолет
них трав и бахчевых культур.

•  Правильно организовать кормление, 
содержание и уход за маточным пого
ловьем.

•  Обратить серьезное внимание на то, 
чтобы поросята-сосуны с двухнедельного 
возраста хорошо поедали поджаренный 
ячмень, овес, мучные смеси, зеленый, а 
также минеральный корм.

•  На откорм ставить как можно боль
ше молодняка ранневесенних опоросов, 
чтобы наиболее полно использовать летом 
зеленые корма и сэкономить дорогостоя
щие концентраты.

•  Помнить, что при минимальном расхо
довании концентратов и широком использо- 
вании для кормления сочных и грубых кор
мов процесс интенсивного откорма сокра
щается до двух месяцев. Среднесуточный 
привес свиней за это время достигает 
800— 1.000 граммов.

Орджоникидзе Цителцкаройского района в 
составе свиноводческих бригад есть спе
циальные работники, на которых воз- 
ложеиы кормление и уход за откормоч
ными свиньями. Свинарки, за которыми 
закреплены свиноматки, выращивают мо
лодняк только до 3— 4-месячного возра
ста и после этого передают их свинарям, 
занимающимся откормом. Такая система, 
как показывает опыт, дает возможность 
лучше организовать выращивание и от
корм молодняка.

Для правильной организации работ в 
свиноводстве очень важно; значение имеет 
установление нормы нагрузки свинарей.

Численность свиноводческих бригад за
висит от количества свиней, объема про
изводства, уровня механизации, располо
жения построек п ряда других условий. 
Состав бригад колеблется от 5 до 12 че
ловек.

Число работников, занятых на откор
ме, зависит также от количества откарм
ливаемых свиней. В колхозе имени Моло

дит подготовку кормов. Это, в свою оче
редь, хорошо сказывается на увеличении 
среднесуточных привесов свиней.

Большое значение в повышении произ
водительности труда имеет правильная 
оплата. Свинарям, ухаживающим за от
кормочным поголовьем, начисляется, как 
правило, от 0,8  до 1,2 трудодня за каж
дые 10 килограммов привеса. По оконча
нии откорма начисляется еще от 1 до 3 
трудодней за одну голову, в зависимости 
от кондиции свиней. Кроме начисленных 
трудодней колхозники, занятые откормом 
свиней, получают дополнительную оплату 
в натуре. В зависимости от кондиции от
кормленных свиней в счет дополнитель
ной оплаты выдается от 3 до 5 процен
тов мяса в живом весе.

Правильная организация всех работ на 
свиноферме позволила колхозу села Джа
паридзе получить в этом году на каждую 
из 132 свиноматок по 12,8 поросят; все
го же до конца года будет получено по 
16— 17 поросят. На 1 сентября колхоз 
откормил и сдал государству 177 свиней. 
Сейчас на откорме находятся еще 103 
свиньи. Колхоз в этом году досрочно вы
полнит свое обязательство —  получить на 
каждые 100 гектаров пашни 11 центне
ров свинины.

Однако большинство колхозов респуб
лики не уделяет внимания откорму сви
ней. В колхозах Ткибульского района, 
например, на каждую свиноматку откорм
лено лишь 0,4 головы поросят, в Тер- 
жольском районе— 0,5, в Хашурском—  
0,3, а в Адигенском —  0,2 головы. Такая 
практика не только тормозит рост пого
ловья свиней и повышение их продук

тивности, но и намного удорожает себе
стоимость свинины.

Задача состоит в том, чтобы резко уве
личить удельный вес свинины в общем 
производстве мяса в республике, добиться 
откорма не менее 6— 7 поросят на каж
дую свиноматку.

И. Я К О Б А Ш В И Л И , 
научный сотрудник Грузинского науч
но-исследовательского института ж и
вотноводства.

ОПЫТ ПЕРЕДОВЫХ 
ХОЗЯЙСТВ СТРАНЫ

Колхоз «Новый шлях» Черниговского 
района Черни)овской области Украин
ской С С Р  успешно занимается откормом 
свиней и из года в год увеличивает произ
водство мяса и сала. В  1950 году колхо
зом было откормлено 143 свиньи, а в 
1954 году — 454 На каждые 100 гек
таров пашни колхоз получил в 1954 го
ду 62.1 центнера свинины

Постановка большого количества сви
ней на откорм позволила колхозу значи
тельно увеличить доход от свинофермы: 
в 1950 году было получено 153 т ы с я ч е  
рублей, а в 1954 году — 564.500 рублей.

Этих успехов колхоз добился благода
ря созданию прочной кормовой базы и 
улучшению условий содержания свиней.

Свиньям скармливают картофель, кон
центрированные смеси из ячменя, кормо
вого люпина, овса и ржи. В  большом ко
личестве употребляют при откорме соч
ные корма,' увеличивают закладку си
лоса.

За  последние годы в колхозе построе
ны три новых свинарника на 144 станка 
и лагери для всего поголовья свиней. 
Водоснабжение и подготовка кормов на 
ферме механизированы.

Лучш ая в колхозе свинарка М. Я . М а 
лец на ' протяжении последних трех лет 
получает по 800 граммов суточного при
веса на голову по закрепленной за ней 
группе свиней. В 1954 году она откорми
ла  80 голов общим весом в 138 цент
неров.

*  *  *

Колхоз имени Сталина Аксайского рай
она Ростовской области от каждой из 
60 свиноматок крупной белой породы по
лучил в прошлом году по 21 поросенку, а 
передовая свинарка колхоза Е. Романен
ко от каждой из 12 закрепленных за ней 
маток вырастила по 25 поросят. На 100 
гектаров пашни колхоз получил 18,2 цент
нера свинины. Это дало артели право 
участвовать во Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке 1955 года.

Расширив откорм свиней, колхозники 
артели имени Сталина добились в этом 
году значительного увеличения производ
ства мяса и сала. На 100 гектаров пахот
ной земли здесь рассчитывают получить 
в  нынешнем году до 25 центнеров сви
нины.

«Свинья —  крестьянская копилка», — 
гласит народная пословица. Колхоз име
ни Буденного Карсунского района Улья
новской области в прошлом году получил 
свыше 400 тысяч рублей дохода от сви
новодства.

В текущем году колхоз взялся откор
мить 500 свиней и получить по 25 центне
ров свинины на 100 гектаров пашни. Д о 
ход от свиноводства в этом году заплани
рован в размере 605 тысяч рублей.

Ныне в рационы для свиней вводится 
такой ценный корм, как кукуруза. Кол
хоз посеял кукурузу на площади 171 гек
тар, в том числе на зерно 161 гектар. 
Д ля консервирования початков сооруже
ны облицованные силосные траншеи.

Колхозники преисполнены решимости 
досрочно выполнить перспективный план 
развития хозяйства артели, в том числе 
и по увеличению производства свинины.

* * *
Колхоз имени Ленина Кирсановского 

района Тамбовской области только за 
третий квартал текущего года сдал госу
дарству свыше 50 тонн свинины, что со
ставляет около 16 центнеров свинйны на 
100 гектаров пашни. К  1 октября колхоз 
сдал на мясокомбинат 600 откормленных 
свиней.

Свиноводство в колхозе —  самая до
ходная отрасль хозяйства. В  этом году 
свиноводческая ферма даст не менее 700 
тысяч рублей дохода.

Колхоз разводит свиней крупной белой 
породы. Откорм ведется ускоренным спо
собом.

Колхоз села Джапаридзе Цителцкарой
ского района успешно занимается откор
мом свиней. В прошлом году здесь от
кормлено 200 свиней и сдано в счет поста
вок государству 179,7 центнера свинины, а 
к 1 сентября этого года было откормлено 
и сдано государству 177 свиней Джнпнри- 
дзевские свиноводы выступили в районе 
инициаторами движения за ускоренный 
откорм свиней, который является крупней
шим резервом увеличения производства 
свинины

На снимках: вверху
—  передовая сви
нарка колхоза Нина 
Циклаури, получив
ш ая и вырастившая 
от каждой из 14 сви
номаток по 17 поро
сят. Слева: на дво

ре фермы.

Фото
М. Квирикашвили 
и В. Черкасова.

Запущенная отрасль
Зестафонский район выполнил к 1 ок

тября годовой план сдачи мяса всего на 
51,9 процента. Особенно неблагополучно 
с заготовками свинины; на ту же дату 
годовой план сдачи свиного мяса государ
ству реализован менее чем наполовину. 

• Удельный вес свинины з общем произ- 
! водстве мяса составляет около 5 процен

тов.
Большинство колхозов района не зани

мается по-настоящему откормом свиней. В 
истекшем хозяйственном году колхозы 
района откормили всего 71 свиныо, а 
сейчас находятся на откорме 28 голов. 
Между тем общее количество свиней в 
колхозах района составляет 2.240 голов.

Колхоз имени Ленина села Аргвета
(председатель правления В. Арсенадзе) в 
истекшем хозяйственном году получил
165 поросяг— 13 голов на каждую сви
номатку. Колхоз продал 151 поросенка в 
полуторамесячном возрасте, поставив на 
откорм только трех свиней. В результате 
артель имеет низкий валовой выход сви
нины. К 1 октября сдано государству 
только 336 килограммов свиного мяса
против плановых 665.

Правление колхоза мало заботится о 
правильном содержании свиней. Помеще
ние свинофермы требует ремонта.

В колхозе имени Фрунзе села Зедз Са- 
кара (председатель правления Я. Иера- 
дзе) из-за необеспеченности кормами и 
плохого ухода за маточным поголовьем на 
каждую свиноматку получено всего 5,3 
поросенка.

Еще более неблагополучно в кол
хозе имени Молотова села Квалити (пред
седатель правления III. Гунцадзе). Реали
зация большей части приплода свиней в 
раннем возрасте привела к тому, что в 
колхозе резко сократились поголовье сви
ней и валовой выход мяса. К 1 октября 
здесь сдали в счет обязательных поставок 
всего лишь 51 килограмм свинины.

Колхоз имени Сталина того же села, по
лучив в этом году 88  поросят, поставил 
на откорм только одну свиныо. Чтобы 
выполнить свое обязательство по сдаче 
мяса государству, колхозу пришлось ку
пить трех свиней, на что было израсхо
довано 3.500 рублей. Только после этого 
правление колхоза встревожилось и ре
шило до конца года поставить на откорм 
10 свиней.

О том, какие большие выгоды дает 
колхозам расширение откорма свиней, 
свидетельствует пример артели имени 
Карла Маркса села Цхра Цкаро. Откормив 
в истекшем хозяйственном году несколько 
свиней, колхоз смог к 1 октября со зна
чительным превышением выполнить план 
поставок свиного мяса. ]Го конца года 
здесь рассчитывают сдать дополнительно 
к заданию 400 килограммов свинины. 
Сейчас артель держит 
6 свиней.

на откорме еще
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развитии свино- 

1950 году, сви-

0ЛХ03 имени 
Карла Маркса 

села Кахати за пос
ледние годы добился 
значительных успехов 
водства.

Еще не так давно, 
новодческая ферма колхоза давала только 
12 тысяч рублей дохода, несмотря на то, 
что на ферме было 120  свиней, в том 
числе 28 свиноматок. Это было следстви
ем неправильного ведения хозяйства: кол
хоз не занимался откормом свиней, реали
зуя весь полученный молодняк в раннем 
возрасте. Практиковать же откорм в 
больших размерах здесь не могли из-за 
нехватки кормов.

Борьбу за повышение товарной продук
тивности свиноводства колхоз начал с 
укрепления кормовой базы. В 1954 году 
для нужд свиноводческой фермы было по
сеяно 25 гектаров кукурузы, 2 гектара 
кормового арбуза и тыквы, гектар кор
мовой свеклы, 35 гектаров люцерны. Зна
чительные площади были отведены под 
картофель и земляную грушу. Это спо
собствовало тому, что в текущем году 
колхоз с большим 
превышением выпол
нил задание по от
корму свиней. От
кормлено 32 свиньи, 
одна из которых ве* 
сом в 452 кило
грамма.

Кахатсвие живот
новоды придают боль
шое значение пра
вильной организации 
кормления свиней 
На протяжении лета 
и в настоящее время 
их пасут на посевах 
люцерны и клевера 
Вместе с тем свинь
ям ежедневно дают 
по 4— 5 килограммов 
скошенного клевера 
и люцерны. Начиная 
с августа в рацион 
для свиней дополна-

У  кахатских животноводов
тельно включается картофель, а в первых 
числах сентября— кормовая свекла. Зи
мой, помимо зерна, 'свиньям скармливают 
ежедневно 7— 8 килограммов отваренного 
картофеля, 1— 1,5 килограмма молотой 
люцерны и около двух килограммов сило
са. Зимой свиньи дополнительно будут 
получать^ засилосованные початки куку
рузы. Колхоз законсервировал 25 тонн 
кукурузных початков.

Большое внимание уделяется уходу за 
супоросыми свиньями и их правильному 
кормлению. Им скармливают наиболее пи
тательные корма. За месяц до опороса со
кращается выдача грубых и сочных кор
мов. Дробленая кукуруза задается в от
варенном, теплом виде. При приближении 

опороса супоросые матки переводятся в 
специальное помещение, где поддержи
вается необходимая температура, пол 
устилается чистым сеном.

В первые десять часов после опороса 
свиноматке дают только воду, а затем ку
курузную кашу с примесью 20— 30 грам
мов соли. Спустя 7— 8 дней свиноматку 
выводят на прогулку вместе с поросятами. 
Слабым поросятам дают сосать задние, 
лучше развитые соски. Постепенно пере
ходят к искусственному кормлению. Поро
сятам скармливают кукурузную муку, 
размешанную на обрате. С 15-дневного 
возраста в рацион вводится и зеленый 
корм.

Кахатские животноводы борются за по
лучение от каждой свиноматки по два опо
роса в год. Особое значение придаётся 
летнему опоросу, после которого свиньи 
до начала зимы достигают 4— 5-месяч
ного возраста и могут быть поставлены на 
откорм. В  связи с получением двух опо
росов в год значительно увеличился при
плод. Если в 1952— 1953 годах от каж-

Н а  с н и м к а х : ! .  Заведующий свиноводческой фермой колхоза имени Ш аум яна села Памаджи Ахалцихского района 
А. Агабян и свинарка А. Торосян, получившая к 1 октября по 15 поросят от каждой из 6 закрепленных за ней свино
маток. 2. Свиноводческая ферма колхоза села Рухи Зугдидского района. Председатель правления колхоза А  Ро- 
гава и свинарка Елена Летандзе за осмотром свиноматок. ф ото р. Черкасова,

дой свиноматки 
колхозе получали 7,6 
поросят, то в 1954 
году было получен'1 

по 14,4, а в текущем году— 16. Отдельные 
свинари получили по 18 и более поросят.

Ферма имеет сейчас 223 головы сви
ней, на 23 головы больше, чем преду
смотрено планом, в том числе 43 свино
матки. Свиньи на ферме— местной поро
ды, улучшенные хряками крупной белой 
породы.

Внедряя передовые методы труда, сви
новоды добиваются значительных успехов 
в получении улучшенного приплода. Охо
чих маток покрывают двумя хряками-про- 
изводителями. Это способствует тому, что 
поросята рождаются крупными, лучше ра
стут и развиваются.

За каждым свинарем закреплено по 10 
свиноматок. Свинари М. Шедания, А. Ка- 
кулия_ и Д. Шедания добились в среднем 
по 2,5 опороса в год. В текущем году они 
рассчитывают получить от каждой свино
матки по 22  поросенка.

Все эти мероприятия помогли колхозу 
добиться резкого увеличения производ

ства мяса. К 1 ок
тября нынешнего го
да колхоз сдал госу
дарству 3.648 ки
лограммов свинины 
против 2.727 кило
граммов по годовому 
заданию и довел 
удельный вес свини
ны в общем произ
водстве мяса до 
37 процентов.

Постановка значи
тельного количества 
свиней на откорм 
позволила колхозу за
метно увеличить до
ход от свиноводства, 
который в текущем 
году составит 270 
тысяч рублей.

А Ш Е Р О З И Я . 
(Корр. «Зари

Низкая продуктивность свиноводства в 
Зесгафонскоы районе— результат неудо
влетворительного кормления животных и 
плохого ухода за ними. В районе значи
тельные площади заняты под кукурузой, 
которая, как известно, является лучшим 
кормом для свиней, однако колхозы и Зе- 
стафонская МТС не обеспечивают надле
жащей обработки посевов кукурузы и в 
результате получают низкие урожаи. На 
долю свиней остается лишь небольшое ко
личество сухого зерна, а кукурузный си
лос скармливается только коровам.

Недостаточное внимание уделяется воз
делыванию таких ценных кормовых куль
тур, как свекла, арбуз, тыква. Следует 
также отметить, что колхозы не практи
куют посевы трав, которые являются 
важным источником кормов для свино
водства.

Большинство колхозов не имеет благо
устроенных помещений для свиней.

Факты показывают, что правления кол
хозов и Зестафонская МТС недооценивают 
важности свиноводства, как отрасли наи
более скороспелого животноводства, позво
ляющей в короткий срок значительно уве
личить производство мяса. В районе до 
сих пор распространено мнение, что основ
ной доходной отраслью хозяйства являет
ся лишь виноградарство. К сожалению, та
кого рода взгляды не встречают должного 
отпора со стороны районного комитета 
партии и исполкома районного Совета.

Л. М А Н Ю К О В ,
В. К И К Н А Д З Е .

(Корр. «Зари Востока»).

Новые обязательства
•  Свиноводы колхоза имени Ш аум яна 

села Пам аджи Ахалцихского района обяза
лись получить до конца текущего года от 
18 свиноматок не менее 300 поросят.

•  Получить в 1956 году по 16 поросят 
на свиноматку, поставить на откорм 120 
свинеи общим живым весом 15,6 тонны и 
получить по 22 центнера свинины на к а ж 
дые 100 гектаров пащни —  таковы обяза
тельства коллектива свиноводческой фер
мы колхоза имени Молотова села Интел- 
сопели Марнеульского района. За  успехи 
в развитии свиноводства заведующий 
фермой А. Оганесян несколько лет под
ряд является участником районной сель
скохозяйственной выставки.

•  Передовые свиноводы колхоза имени 
Ворошилова села Д агва  Кобулетского рай
она Г. Кириан и С. Бундер решили выра
стить до конца года по 18 поросят от 
каждой свиноматки. Их примеру последо
вали и другие свиноводы колхоза.

•  Колхоз имени Маленкова села Натах- 
тари Мцхетского района, который в ны
нешнем году довел поголовье свиней до 
219 голов, вместо плановых 70, решил по
лучить в 1956 году в среднем от каждой 
свиноматки по 15 поросят и откормить 30 
свиней.

•  Коллектив свиноводческой фермы кол
хоза имени Сталина села Леселидзе Гагр- 

р ••• . ~г "  ского района в этом году взялся откор-

т  >: т щ ц р  т ш  « щ &



Отъезд премьер-министра 
Бирмы У Ну из Дели

ДЕЛИ, 19 октября. (ТАСС). Сегодня из 
Дели в Кабул, по пути в Советский Союз, 
вылетели на самолете премьер-министр 
Бирмы У Ну и сопровождающие его лица. 
На аэродроме У Ну провожали премьер- 
министр Индии Неру, посол СССР в Индии 
М. А. Меньшиков, посол Китайской На.род- 
ной Республики Юань Чжун-сянь и дру
гие члены дипломатического корпуса, со
став бирманского посольства.

Премьер-министр Египта принял 
приглашение посетить Польскую 

Народную Республику
КАПР, 19 октября. (ТАСС). Официаль

ный представитель министерства иност
ранных дел Египта сообщил, что пре
мьер-министр Египта Гамаль Абдель На
сер принял приглашение польского пра
вительства посетить Польскую Народную 
Республику на обратном пути после свое
го визита в Советский Союз.

Выступление Ж а ка  Дю кло на митинге в Париже
ПАРИЖ. 19 октября. (ТАСС). Вчера 

в Париже состоялся массовый митинг 
трудящихся, посвященный положению б 
Северной Африке.

С речью на митинге выступил секре
тарь НК Французской коммунистической

жирской национальной проблемы и не 
оспаривать за алжирским народом права 
самому управлять своими делами. Толь
ко переговоры отвечают подлинным ин
тересам Франции... Мы, коммунисты, 
борцы за независимость и равноправие

партии Жак Дйкло. Он заявил, что ара- народов, признаем право каждого народа 
вящие круги Франции проводят в яа-| на самоопределение. В то же время мы 
стоящее время в Северной Африке поли- \ заявляем, что право на отделение ни- 
тику репрессий, убедившись в невоз-! сколько не подразумевает обязанности
можности сохранить свое господство при 
помощи старых методов. Дюкло под-

отделиться».

С О Г Л А Ш Е Н И Е
О В О З Д У Ш Н О М  С О О Б Щ Е Н И И  М Е Ж Д У  

С С С Р  И Ф И Н Л Я Н Д И Е Й

В результате переговоров между совет
ской и финляндской Правительственными 
делегациями, проходивших в дружествен
ной обстановке и в духе полного взаимо
понимания, 19 октября 1955 года в Мос
кве было подписано Соглашение о воз
душном сообщении между СССР и Фин
ляндией. Этим Соглашением устанавли
вается прямое воздушное сообщение между 
Советским Союзом и Финляндией. Право 
полетов между Москвой и Хельсинки пре
доставляется как советским, так и фин-

Сообщив участникам митинга о том 
черкнул, что Французская компартия рь-| что Национальное собрание большинством
шительно выступает против так назы-1 голосов выразило доверие правительству ским самолетам гражданского воздушного 
ваемой политики «интеграции», то естЬ;ф<>ра) дЮкло подчеркнул, что трудящиеся флота. (ТАСС), 
полного включения Алжира в состав: фраиции совместно с алжирским пародом 
Франции, к требует проведения перегово- будут продолжать борьбу за прекращение

политики военных мер в Алжире и во 
всей Северной Африке.

В иранском  сенате
ТЕГЕРАН, 20 октября. (ТАСС). Вчера 

в иранском сенате обсуждался представ
ленный правительством законопроект о 
присоединении Ирана к так называемому 
багдадскому пакту.

Некоторые сенаторы высказались про
тив вступления Ирана в этот военный 
блок.

В частности, сенатор Диванбекц зая
вил, что после Женевского Совещания 
Глав правительств четырех держав для 
Ирана не было никакой необходимости 
присоединяться к средневосточному пак
ту. Этот пакт, сказал он, не является 
региональным пактом и участие в нем 
не принесет Ирану ничего, кроме вреда. 
Присоединившись к средневосточному 
пакту, продолжал сенатор Диванбеки, 
Иран рискует оказаться вовлеченным в 
конфликт, независимо от того, где бы он 
ни начался, так как средневосточный 
пакт, с одной стороны, связан с Северо
атлантическим блоком, а с другой —  с 
пактом для стран Юго-Восточной Азии.

Касаясь американской «помощи» Ира
ну, Диванбеки подчеркнул, что она не
сравнима с той прибылью, которую аме
риканские компании получили в течение 
одного года от добычи и сбыта иранской 
нефти.

ТЕГЕРАН, 20 октября. (ТАСС). Вчера 
иранский сенат 42 голосами против 4 
одобрил законопроект правительства о 
присоединении Ирана к багдадскому 
пакту.

ров с авторитетными представителями 
алжирского народа

«Необходимо начать такие же пере
говоры с алжирским народом, какие бы
ли проведены с тунисским народом и ка
кие в ближайшее время будут проведены 
с народом Марокко, —  сказал Дюкло. —  
Необходимо признать существование ал-

На митинге выступило также член 
Политбюро Французской коммунистиче
ской партии Жаннетта Вермерш, депутат 
от департамента Оран (Алжир) Алиса 
Спортисс и другие.

Пребывание делегации Верховного Совета 
СССР в Чехословакии

ТАЧРАНСЕА ЛОМНПЦА (Чехослова-! делился опытом работы руководимой им

Положение в Южном Вьетнаме
ПАРИЖ, 18 октября. (ТАСС). Как со

общает агентство Франс Пресс, глава 
южновьетнамского государства Бао Дай 
(находящийся, как известно, во Франции) 
декретом от 18 октября освободил Нго 
Динь Дьема от обязанностей премьер-ми
нистра Южного Вьетнама и лишил его 
всех данпых ему полномочий.

Рост дороговизны в Англии
ЛОНДОН, 19 октября. (ТАСС). В  пе

редовой статье, посвященной росту доро
говизны в А н г л и и , газета « Д с-й л и  ге
ральд» пишет, что в настоящее время 
стоимость жизни в полтора раза выше, 
чем 8 лет назад. Чтобы сейчас купить то, 
что в 194? году покупали на 1 фунт 
стерлингов, нужно уплатить полтора 
фунта стерлингов. Газета с тревогой от
мечает, что зимой ожидается еще больший 
рост дороговизны, что особенно тяжело 
скажется на беднейших слоях населения, 
в том числе на престарелых пенсионерах.

кия), 19 октября. (Спец. корр. ТАСС).
17 октября группа депутатов Верховного 
Совета СССР выехала из Братиславы в го
род Комарно, где посетила крупный су
достроительный завод на Дунае. Чехосло
вацкие судостроители, радушно встретив
шие гостей, ознакомили их с организаци
ей труда и производства, показали строя
щиеся и уже готовые к эксплуатации 
речные суда.

Вторая группа, возглавляемая замести
телем Председателя Президиума Верхов
ного Совета СССР М. П. Тарасовым, в 
сопровождении председателя Словацкого 
национального совета Франтишка Кубача 
посетила самый крупный в Словакии еди
ный сельскохозяйственный кооператив 
«Дворы-на-Житаве» Нитранской области.

Члены кооператива сердечно . привет
ствовали гостей.

Депутаты Верховного Совета СССР 
осмотрели животноводческие постройки, 
ознакомились с механизацией процессов 
труда в животноводстве, беседовали с ра
ботниками ферм.

На дружеской беседе с членами коопе
ратива член делегации Верховного Совета 
СССР, председатель подмосковного колхо
за имени Молотова Н. Н. Пузанчиков не

сельскохозяйственной артели.
В районном центре Нове Замки состоял

ся митинг трудящихся этого городка, на 
котором выступил глава делегации М. 11. 
Тарасов.

Вечером члены делегации Верховного 
Совета СССР выехали в Банскобистриц- 
кую область, на границе которой их при
ветствовали руководители местных пар
тийных и общественных организаций.

Открытие 10-й сессии Генеральной 
Ассамблеи Международного союза 

официальных туристских организаций
ДЕЛН, 19 октября. (ТАСС). Исполком 

Международного союза официальных ту
ристских организаций (МСОТО) рассмо
трел заявление о приеме в члены этой 
организации Всесоюзного акционерного 
общества «Интурист» и рекомендовал от
крывшейся сегодня в Дели 10-й сессии 
Генеральной Ассамблеи МСОТО принять 
«Интурист» в члены организации. Испол
ком также рекомендовал принять в чле
ны МСО'ГО польскую государственную 
туристскую организацию «Орбис».

Сессию Ассамблеи, на которой при
сутствует около 70 делегатов, представ- 
ляющих 40 стран, открыл министр путей 
сообщения Индии Лал Бахадур Шаетри.

На сессии с речью выступил премьер- 
министр Индии Джавахарлал Неру, кото
рый подчеркнул значение туризма, как 
средства культурного общения между на
родами, и призвал к устранению искус-

1 о и л и с и

г о р о д с к а я  х р о н и к а

Памятник Г. М. Мухадзе

На следующий день, 18 октября, деле-; ственыых б&рьеров на пути развитии
гация посетила местечко Кремница при 
Банска-Бистрица, где возложила венок 
на могилу словацких партизан, расстре
лянных гитлеровцами. Отсюда члены Вер
ховного Совета СССР направились в го
род Банска-Бистрпца. На центральной 
площади этого города высится гранитный 
памятник советским воинам, погибшим в 
боях за освобождение Словакии. К его 
подножию советская делегация в присут
ствии тысяч граждан города возложила 
венок.

Вечером члены делегации прибыли в 
Кошицкую область.

Делегацию сопровождают председатель 
Словацкого национального совета Франти
шек Кубач и генеральный консул СССР 
в Братиславе В. Д. Карякин.

Съезд демократической партии 
Турции

СТАМБУЛ, 19 октября. (ТАСС). С 
15 по 18 октября в Анкаре происходил 
очередной съезд правящей демократиче
ской партии Турции, в котором приняло 
участие около 1.500 делегатов. На съезде 
был заслушан доклад центрального коми
тета. после чего состоялись выборы руко
водящих органов партии.

Как уже сообщалось, накануне съезда 
19 депутатов меджлиса —  видные члены 
демократической партии были исключе
ны или вышли из партии ввиду их несо
гласия с политикой председателя партия 
премьер-министра Мендереса.

По сообщениям печати, эти разногла
сия в руководстве демократической пар
тии со всей остротой выявились на съез
де, когда председательствующий Илери,

ЗАГРЕБ, 18 октября. (Спец. корр. ТАСС). I ЗАГРЕБ, 19 октября. (Спец. корр. в нарушение устава партии, без подсчета 
Вчера председатель Народной скушцины ТАСС). В  течение 18 и 19 октября депу- голосов объявил о принятии резолюции
Словении Мнха Марннко устроил прием таты Верховного Совета СССР побывали | относительно лишения указанных 19 лиц
и дал ужин в честь делегации Верховного | на крупнейшем в Хорватии заводе имени ; их парламентских полномочий что вы-
Совета Советского Союза. «Раде Кончара», на кирпичном заводе,! ,  ,

п - погртили КЯ1УГИНН\'Ю Г1ЛРПРЮ 1РТСКНЙI звало бурные протесты большинства де-Во время ужина, прошедшего в теплой, посетили картинную галерею, детски и (
сердечной обстановке, М. Марннко и ру-! Д<«- Некоторые члены делегации пооыва- легатов, 
ководитель советской парламентской де-! ли в Главном кооперативном Союзе Хор- 
легации А. П. Волков обменялись речами.; ватии и в Торговой палате. Кроме того,

Сегодня утром специальным поездом ; состоялась встреча советских депутатов с 
делегация Верховного Совета СССР при- \ деятелями Югославской Академии наук и 
была из Любляны в Загреб. На вокзале! искусств. Депутат А. Е. Корнейчук встре

тился с группой писателей Хорватии.
Группа членов советской парламент

ской делегации посетила кинопредпрнятпе 
«Ядран фильм».

Сегодня делегация Верховного Совета 
СССР выезжала специальным поездом в 
город Сисак. Здесь она побывала на неф-

Пребывание делегации Верховного Совета 
СССР в Югославии

туризма.

С о с т о я л о с ь  торже
ственное открытие 
памятника выдающе
муся советскому уче
ному, основоположни
ку научной и клини
ческой хирургии в 
Грузии, одному из 
основателей Тбилис
ского государственно
го университета имени 
Сталина и Тбилисско
го медицинского ин
ститута Григорию М и
хайловичу Мухадзе.

Памятник установ
лен в сквере Респуб
ликанской централь
ной клинической боль
ницы, где Г. М. М у 
хадзе проработал око
ло 30 лет.

На митинг, посвя
щенный открытию па
мятника, 'собрались 
работники медицины, 
ученые, представите
ли общественности го
рода. Митинг открыл 
главный врач клини
ческой больницы Г. 
Кобулия. С  речами, 
посвященными памя
ти Г. М . Мухадзе,

выступили президент 
Академии наук Гр у 
зинской С С Р  акаде
мик Н. Мусхелишви- 
ли, действительный 
член Академии наук 
Г  рузинской С С Р  К. 
Эристави, профессор 
М . Комахидзе ч дру
гие.

Памятник сооружен 
по проекту лауреата 
Сталинской премии 
заслуженного деятеля 
искусств Г  рузинской 
С С Р  профессора- 
скульптора С. Кака- 
б^дзе. Бюст Г .  М. 
Мухадзе отлит из 
искусственного розо
вого мрамора и уста
новлен на постамен
те, сложенном из по
лированного черного 
гранита и болнисско- 
го туфа.

Н а  с н и м к е :  па
мятник Г. М . М уха
дзе.

Фото В . Тархова.

В ознаменование первой русской революции
Пятидесятилетию первой русской рево

люции 1905— 1907 годов посвящена вы 
ставка Тбилисской исторической библио
теки.

На стендах выставки —  выдержки из 
произведений В ; И . Ленина и И. В. Сталина, 
относящихся к  периоду революции 1905— 
1907 годов, сборник «Н ачало первой рус
ской революции», изданный Академией 
наук С С С Р  под главной редакцией акаде
мика А. М . Панкратовой, юбилейные но
мера «Исторических записок» Академии 
иаук С С С Р , журналов «Вопросы истории» 
и «Исторический архив», опубликовавших 
документы из истории революционного дви
жения 1905 года, рассказы очевидцев и

участников исторических событий, а также 
большевистские листовки этого периода.

Большой интерес представляют материа
лы, отражающие историю революционного 
подъема народных масс в Грузии в 1905 
году. На выставке представлены книга 
Г . Хачапуридзе «Революция 1905— 1907 гт. в 
Грузии» и сборник фактических материа
лов, составленный по данным музея, ар
хива Тифлисского Совета рабочих, кре
стьянских и красноармейских депутатов и 
по газетным материалам.

Выставка завершается разделом —  «Ге
роический 1905 год в  художественной ли
тературе».

Подготовка молодых специалистов

делегацию встречали председатель респуб
ликанского веча Собора Хорватии Златан 
Сремец, председатель веча производителей 

| Носип Цази, секретарь Собора Степан 
Дебеляк, депутат Собора Хорватии Сока 

! Краячич и другие.
Вместе с делегацией в Загреб прибыли 

сопровождающие делегацию депутаты На

Стамбульская печать отмечает, что 
съезд закончился в обстановке «большого 
волнения» и раздоров.

Землетрясение в Японии
ТОКИО, 20 октября. (ТАСС). Как сооб

щает агентство Киодо Цусин, вчера в се
веро-восточной части острова Хонсю —  в
префектурах Акита, Мияги и Аомори ощу- 

теперегонном заводе и на металлургиче-1 щались подземные толчки, 
родной скупщины Югославии Рая Не-1 ском комбинате. Вечером,' после приема и! В префектуре Акита повреждены желез- 
дел ьковпч и заместитель председателя I ужина у председателя Собора Хорватии1 нодорожные мосты; железнодорожное со-
же00посол0РЙ с р 1 в Ю ^ с л а в и и Т ’ П. Тфи-1 Владимира Бакарича,. делегация выедет I общение на магистрали Токио— Аомори 
рюбин. 1 в город Осиек. ] приостановлено.

В  Тбилисском техническом училище 
Управления трудовых резервов Грузии со
стоялся первый выпуск 200 высококвали
фицированных токарей, слесарей, фрезеров
щиков, лекальщиков и рабочих-метал- 
листов других специальностей. Многие из 
выпускников сейчас работают на предприя
тиях Тбилиси по наладке токарных стан
ков-автоматов, сборке и ремонту промыш
ленного оборудования и на других ответ
ственных операциях.

Сейчас в училище заканчиваются послед
ние приготовления к  приему новой группы 
учащ ихся из числа молодежи, имеющей 
среднее образование. Значительные сред
ства были выделены на ремонт помещения 
и дополнительное оборудование мастерских, 
учебных кабинетов, общежитий. В  новом 
учебном году контингент учащ ихся увели
чивается до 325 человек. Вводится изуче
ние новых профессий для энергетической 
и радиотехнической отраслей промышлен-

К 100-летию со дня рождения И. В. Мичурина
В  ознаменование 100-летия со дня рож-' 

дения выдающегося советского естество
испытателя и преобразователя природы 
И. В . Мичурина Академия наук Грузин
ской С С Р  27 октября проводит юбилейную 
научную сессию. На сессии будут заслу
шаны доклады членов - корреспондентов 
Академии наук Грузинской С С Р  Н. Хоми- 
зурашвили «Ж и зн ь  и творчество И- В . М и 
чурина» и Л . Декапрелевича «Селекцион
ная работа в  Грузии». С  докладом «Зн а 
чение учения И. В. Мичурина для биологи
ческой науки» выступит действительный 
член Академии наук Грузинской С С Р  
Л . Давиташвили.

Состоятся также научные сессии отде
ления сельскохозяйственных наук и отде
ления биологических и медицинских наук.

Н а  сессии отделения сельскохозяйствен
ных наук будут заслушаны 6 докладов. 
В  их числе доклады действительных чле
нов Академии наук Грузинской С С Р  
Н. Кеиховели «И . В. Мичурин и его уче
ние», К . Бахтадзе «Новые сорта чая  в 
Грузии» и другие.

Научные сессии, посвященные 100-летию 
со дня рождения И . В. Мичурина, будут 
проведены такж е в отдельных институтах 
Академии.

Легкоатлетический матч Грузия—Латвия
В  Батуми состоялся традиционный матч 

легкоатлетов Грузии и Латвии. Состязания 
открылись бегом на 100 метров для ж ен
щин. Первой финишировала С. Ж умбуре 
(Л атви я ). Среди мужчин на эту дистан
цию первенствовал Л . Антадэе.

И. Цулукидзе, метнув копье на 63,75 мет
ра, установил новый республиканский ре
корд.

Гости первенствовали в беге на 400 мет
ров для женщин, на 800 и 5.000 метроз 
для мужчин и прыжках в длину.

Грузинские спортсмены выиграли барьер
ный бег на 110 метров, соревнования по 
прыжкам в длину и метании диска для 
женщин, а также в эстафетном беге 
4 Х Ю 0  метров для мужчин, где установ
лен новый рекорд Грузии —  42,4 секунды.

Латвийские спортсмены набрали 176,5 оч
ка и вышли на первое место, у  команды 
Грузии —  139,5 очка.

Редактор И. Ч Х И К В И Ш В И Л И .

Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  
И Б А Л Е Т А  И М Е Н И  3. П А Л И А Ш В И Л И

Г А С Т Р О Л И
народного артиста Грузинской С С Р . 

заслуженного аеятепя искусств Р С Ф С Р , 
лауреата Сталинской премии, солиста 

Больш ого театра Союза С С Р

Д авида ГАМРЕКЕЛИ
Пятница, 21 октября 
3. Палиаш вили А Б Е С А Л О М  И Э Т Е Р И  
Воскресенье. 23 октября 
3. Палиаш вили Д А И С И

Н ачало  а 8 часов вечера.
Билегы  продаются.

ИНШПНИШШППИIIIИПШГ-ЦЦПРП пиш и ш и п ш ш и п ш  ним 
Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т Е А Т Р  О П Е Р Ы  § 
и Б А Л Е Т А  имени 3. П А Л И А Ш В И Л И  =

М11Ш1И111111111111111ШШП11111ШШ1Ш11Ш111111111111111111>|111Ш11111 
Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  Ю Н О ГО  = 

|  З Р И Т Е Л Я  имени Л . М . К А Г А Н О В И Ч А  §

= По воскресеньям вечерние спектакли =
^ для взрослы* Е
Е 23 октября. -- =

Новый спектакль =
= Л . Кулиджанов в Я. Сегаль 
|  Н А Ш А  Д О Ч Ь  =

Н ачало  в  8 час. веч. 5

„По разным адресам44
У ч а с т в у ю т :

Б.  Б е н ц  . п а н о в  
Эстрадный оркестр.

Начало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

I

Т Е А Т Р  К У К О Л  
П о  воскресеньям три спектакля 

_  вне абонемента §
Е  23 октября
1  в 12 ч. дня Х О Х О Л О К

в 2 ч. дня М И Л Ы Й  З А Й К А
= в  4 ч. дня Д Р У Ж Н Ы Е  З В Е Р Я Т А
Е Билеты продаются. =
Ш111111111111111111111Ш11|11111111111||11|111||1|1|111|1111Ш1Ш1Ш1Ш111Ш

ЯММЯЯ1ВВШ ИМ|М(тМЯШ ^
у Г Р У З И Н С К И Й  П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И Й  ^ 

И Н С Т И Т У Т  %

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,

/ ч т о  31 октября, в 13 часов, в актовом/ 
*  зале института (ул. Ушанги Чхеидзе, 8) |  
у на открытом заседании Ученого совета / 
Л строительного факультета состоится Ж 
3 публичная >
I I| ;  з а щ и т а  д и с с е р т а ц и и  \ 1

21 октября =
3. Палиаш вили А Б Е С А Л О М  и Э Т Е Р И  §

С участием Д . Гамрекели.
22 октября =
Д . Пуччинч Т О С К А

С  участием В . Адомкявичюса.
23 октября, днем =
И. Морозов Д О К Т О Р  А Й Б О Л И Т
23 октября, вечером 
3. Палиаш вили Д А И С И

С участием Д . Гамрекели.
Начало вечерних спектаклей в 8 час., =

дневного — в 12 час. а
• 1|1|111111111111|11Ш |||||Ш |||1Ш 1|||||||||||||||Ш 1|||||||||||||||||||||!М Н

Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  
Т Е А Т Р  им. А. С. Г Р И Б О Е Д О В А

21 октября 
А. Чехов Ч А Й К А
22 октября, вечером
23 октября, днем и вечером
А. Штейн П Е Р С О Н А Л Ь Н О Е  Д Е Л О

Начало вечерних спектаклей в 8 час., 
дневного —  в 12 час.

Ч\»\»ХУ\\\\Ч\\\\ СЧ\>\У\\Ч\ЧХХЧ>\\Х\\\\*
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Т Б И Л И С С К И Й  Г О С Ц И Р К  1

С Е Г О Д Н Я  И Е Ж Е Д Н Е В Н О

Г А С Т Р О Л И
А Т Т Р А К Ц И О Н А

Л Ь В Ы
Укротители

|  Тамара Буслаева и з а с л у ж е н н ы й  а р т и с т |  
Р С Ф С Р  Александр Буслаев.

I  Б О Л Ь Ш О Е  Р А З Н О О Б Р А З Н О Е  Ц И Р К О В О Е  1 
П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Е  

5  с участием вновь прибывших артистов Е
в  Н ачало  в 8 часов 30 мин. вечера. =
Е  Принимаются заявке на коллективные Е

посещения. Е
Е  Дети до 16 лет на вечерние представления Е  

не допускаются.
= По воскресеньям по Д В А  Д Н Е В Н Ы Х  

Д Е Т С К И Х  П Р Е Д С Т А В Л Е Н И Я  
Е  С  участием аттракциона — Л Ь В Ы .
Е  Начало 1-го в 12 ч.. 2-го в 3 часа дня. Е
П|||||||||Ц|||Ц||||||И11111И1111111П11111П11111ИП1||||||Ц|Н||цц||||||П

М п м п т  изолирован, кв. в  2 ком. с
ш С П П Ш  удоб. в  М ахачкала, на ч 
Тбилиси. Спр. ежедн е 10 ч. утр», до 6 ч. 
веч., ул. Габашвили, 3, кв. Сергненко.

\ СТИРАЛЬНАЯ ЖИДНОСТЬ \ 
„К А -1 “

/  Общество глухонемых Министерства ^ 
^ социального обеспечения

Грузинской С С Р

на соискание ученой степени кандидата 
технических наук аспирантом ЛОСА- 
Б Е Р И Д З Е  Андреем Александровичем 
на тему: «Расчет сводов с учетом
упругости опирания*.

Официальные оппоненты: член-кор
респондент Академии наук Грузинской 
С С Р , доктор технических наук, профес
сор О. Ониашвили я кандидат техниче
ских наук, доцент А. Какушадзе.

С  диссертацией можно ознакомиться 
в библиотеке института (ул. Ушанги 
Чхеидзе, 8) ежедневно, с 9 до 17 час. 

30 мин.
Дирекция ГП И .
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I  ДИРЕКЦИЯ ТБИЛУНИВЕРМАГА |
1 доводит до сведения 1 

населения,
= что в связи с капитальным ремонтом зд а н и я ! 
= центрального магазина «Тбилунивермага» ( у л .г  
= М арджанишвили, 7) торговля всеми видами= 
= промтоваров перенесена и производится в еле- = 
§  дующих филиалах: ~

§  филиал №  1 — пр. Руставели, 10, 1
= филиал №  2 —  Сабурталинский рунок, Г
= филиал №  4 —  Советская ул., 216, §
{= филиал №  5 — ул. Ленина, 63, Ё
г  филиал №  6 _  Специализированный м ебельны й ! 
Ё магазин по ул. Ленина, 67, !

= филиал М> 26 — ул. Челюскинцев, И . §
§  Дирекция. =
М1|||||||||||||1|1|11111111111111|111|11||11||111||1||||||||||||||||||111111111п7|

И З В Е Щ Е Н И Е

21 октября, в 8 ч. вечера, в лектории пр 
Т К  К П  Грузии (ул. Ленина, 35), состой 
ся семинар по вопросам политической эк- 
номии. Семинар проводит доцент Тер-Пе 
росян.

- о

^ственное мыло и имеет перед ним ряд^ 
преимуществ: легко переносит лю бую 5 

/ж есткость  воды, выводит все пятна какр  
/минеральных, так и растительных жи-^ 
/ров, вплоть до постного масла, а т а к ж е /  
{м а з у т н ы е  и сажевые пятна, в процессе/ 
{с ти р к и  на 80 процентов облегчает труд ./ 
> При повышенной температуре новая/ 

_  рстиральная жидкость производит отбел-/ 
1 р ку белья, а при пониженной —  ожив-» 
|  ^ л яет  расцветку ткани. ^
|  ^ Ж идкость «КА-1» совершенно ней-^ 
§ /тр альн а; она не содержит ничего вред-^ 

уного для любого вида волокна и приме-/ 
няется для стирки всех видов ткани/ 
(белых и цветных) чз любого волокна/ 
(шерсть, шелк и т. д.). {

100 граммов жидкости «КА-1» заме-» 
няет не менее 500 граммов хозяйствен-у 
ного мыла и употребляется без приме-у 
нения щелока. /

\ \ \ \ \ Х \ \ Ч \ \ \ Х * \ \ \ \ \ \ Ч \ ’  \ \ \ х ч \ \ \ \ х \ \ \ \ \ у *

Гр. Г В А Н Ц Е Л А Д З Е  Валентина Севериановна,
проживающая по ул. Камо. 30, возбуждает де
ло о разводе с гр. Т А Л А К В А Д З Е  Ромео Иси
доровичем, проживающим по Плехановскому 
проспекту, 59-а. Дело подлежит рассмотрению 
в нарсуде 1-го участка Молотовского района 
гор. Тбилиси.

Гр Г А С П А Р Я Н  Григорий Агасович, прожи
вающий по ул. Палиашвили, 48, возбуждает 
деле о разводе с гр. Г А С П А Р Я Н  Татьяной 
Николаевной, проживающей там же. Дело 
подлежит рассмотрению в нарсуде 2-го участка 
Орлжоникидзевского района гор. Тбилиси.

АРМГИПРОЦВЕТМЕТУ
ТРЕБУЮТСЯ

для постоянной работы в  г. Ереване высоко
квалифицированные снециалисты-проектировщи-; 
ки по специальностям: водопровод, канализа-; 
ция, отопление, вентиляция и конструктор п о ' 
строительным конструкциям на замещение, 
должностей начальников отделов и главны х ' 

специалистов. '
Квартира предоставляется. •
Обращ аться по адресу: г. Ереван, Москов-. 

ская ул., 19. >
Дирекция. '

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиашвили —
«Абесалом и Этери» (в  8 ч. веч., с  участием 
Д . Гамрекели): театр имени Ш . Руставели —
«Первый ш аг» (в  8 ч. веч.); театр имени 
К. Марджанишвили — «Нана* (в  8 ч. веч.); 
театр имени А. Грибоедова — «Чайка»  (в  8 ч. 
веч.); театр армянской драмы — «Д ядя Багда- 
сар» (в  8 ч. веч.); театр муэкомедии имени 
В. Абашидзе — «Стрекоза» (в  8 ч. веч., в  по
мещении Дома железнодорожника. Плехановский 
пр., 127); грузинский Т Ю З  — «Повесть о двух 
мальчиках» (в  6 ч. веч., аб. Л'* 47); грузинский 
кукольный театр — «Два лжеца» (в  10 ч. утра); 
русский кукольный театр — «Кот в сапогах» (в 
10 ч. утра), «Милый зайка» (в  1 ч. дня).

Коллектив артели «Инчустрия» извещает 
о смерти сотрудника 

Семена Самойловича Лурье
и выражает соболезнование семье покойного.

Т. Н . Вахания-Царюк е семьей и братья 
с семьями извещают о смерти 
Чеслава Александровича Царюк.

Гр . паних. ежедн., в 8 час. веч., на кв. — 
Чаргалинская ул., 9. (Грма-Геле). Вынос 

23 октября, в 2 часа дня.

М . X. М арукяи  с детьми извещают о смерти 
Агаси Хачатуровича М арукяиа.

Гр . паних. ежедн., в  8 час. веч., на кв. —
ул. Алавердова, 5. Вынос 23 октября, в  4 ча

са дня, на Петропавловское кладбище.

С Е Г О Д Н Я  Н А  Э К Р А Н А Х

В  кинотеатрах: имени Руставели, «Октябр
«Комсомолец», «Спартак», «Исани» (в  зи 
театре), в клубах: имени Ворошилова, им(
Плеханова — «Неоконченная повесть»; «Ами 
ни» (в  эими. театре), «Тбилиси», в парке им< 
Кирова — «Случай с ефрейтором Кочеткопьн 
в клубе имени Дзержинского, в Доме культу 
имени Горького — «Счастье Андруса»; «Кол 
да» (в  зимн. театре), «Дидубе» (в  зимн. те 
ре) — «Солдат Иван Бровкин»; «Амирани» 
летн. театре) — «Антуан и Антуанетта»; в С1 
Филармонии — «Обманутые надежды»; «Кол 
да» (в  летн. геатре) — «Великий воин Алба! 
Скандербег»; «Исани» (в  летн. театре) — «М 
Ватерлоо»; имени 26 комиссаров (в  зимн. те 
ре) — «Бай д ж у Бавр а» , в летн. театре— «Ук 
тительница тигров»; «Дидубе» (в  летн. театре 
«Венские девуш ки»; «Колхозник» — <Раззе: 
за рекой»; в Доме офицеров — «Карьера»; 
саду Коммунаров —  «Борис Годунов».

А Д Р Е С  Р Е Д А К Ц И И  я И З Д А Т Е Л Ь С Т В А :  Тйилисв. пр Руставели, 42. Т Е Л Е Ф О Н Ы : заместители репаггора— 3-13-04, 3-18-07, ответственный секретарь—3-17-06, приемная — 3-11-24; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни— 3-14-82, пропаганды марксистско-ленинской тео
рии— 3-11-22, советского строительства, обзоров печати — 3 30-61 литературы и и'-кусстаа -  3-63-28, культуры — 3-11-22. промышленности, транспорта и товарооборота-3-22-82. сельского хозяйства— 3-19-49. республиканской информации— 3-17-03, писем-3-12-53

местных корреспондентов— 3-16-27, иностранный— 3-17-44. Издательство—3-22-63 Прием объявлений— 3-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Директор типография—3-24-80 Техническая часть— 3-11-28.

Типография «Заря Востока» им. А. Ф . М ясникова Главиздата Министерства культуры Грузинской С С Р . УШ И


